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TRAS lA MARO-IA ATRAS DEL GRUPO DE EMPRESAS QUE SE IBA A HACER CARGO

Los trabajadores de Fricuenca vuelven
aestar otra vez en la "cuerda floja"

21 [¿] La Galería de arte Jame
te vuelve a abrir sus puertas.
Tras un "paréntesis" de más de
15 años la Sala recupera su anti
guo esplendor y nos muestra una
excelente exposición de Obra
Gráfica de 13 autores.

---¡

Villaescusa de Haro cuenta
con la declaración de nuevos
Bienes de Interés Cultural

Entrevista a Juan Carlos
Gregorio, un joven
empresario conquense

El nuevo Convenio CoIecIivo
del Campo de la provincia es
el más consensuado de los
últimos años

aVueltas Por Castilla le
invita adarse un paseo
por Belmonte

$UMARIO
El Ayuntamiento pone en
marcha un programa de ocio
ytiempo libre

22 C2J La Orquesta Filarmónica
de Cuenca cierra con éxito su
primera tcmpor~da. TraS iniciar
su andadura el 27 de junio de 1997, ha
realizado un total de 11 conciertos por
toda la región, consolid<indose como una
referencia importante dentro del pano
rama musical ca..,tcllano-manchego. El
próximo año esperan amplian su pro
yección de forma nacional e internacio
nal llevando a Cuenca como bandera..

L.'.

El juicio por el crimen de la Plaza de
España, Visto para Sentencia

El Correo. Tra., tres días de Vista-Oral el juicio que se seguía en la Audiencia Provincial de
Cuenca contra Pedro Hodriguez por haber causado la muerte a su ex-mujer, Mercedes Co
lado y al compañero de ésta. Julián ViIlanueva, a.,í como herida., a una tercera persona., ha
quedado visto para sentencia. El Jurado Popular Il<L encontrado al acusado culpable de dos
delitos de asesinato y uno de lesiones imprudentes. Se cspei'a que esta. semana se conozca
la pena impuesta por el Juez. C!I Pág. 9
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Piden a las instituciones que "muevan ficha" para buscar soluciones

~

:,

El Correo. Cuando sc cumple un
año desde la inauguración de
Fricuenca, la empresa pa..,a por
sus peores momentos. Tra., ape
nas seis meses de funciona
miento se declaró en suspensión
de pagos y presentó un expe
diente de rescisión de los con
tratos. Los trabajadores desde el
primer momento intentaron lu

.chal' "contra viento y marea"
para evitar que el matadero,
uno de los más avanzados de
España en cuanto a tecnología y
con unas instalacioncs total
mente nuevas cerra'5c.

lIace dos meses creyeron
vislumbrar una solución ya qué
un grupo de empresa.., del sec
tor cárnico se interesó en hacer
se cargo del matadero ofrecien
do además una interesante
propuesta d~ expansión dcl nc
gocio que permitia no sólo man
tener los puestos de trabajo ac
tuales. sino ampliarlos en un
breve espacio de tiempo.

Este grupo de empresas se
cchó atrás.en su oferta, scgún
se explica desde Comisiones
Obreras, por el excesivo número
de garantías que exigían los in
terventores judiciales que debí
an informar favorablemente
para que se llevase a cabo la
operación,

Ahora la situación está
como al principio y cada vez es
más precaria. los trabajadores
piden que las instituciones to
men "cartas en el asunto", para
encontrar tUla solución. Pág. 7

tEXTiL) hogAR yo baZAr
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EN MAS DE 200 PRODUaOS

. LA VIDA ri]
ALCAMPO '7."\\ Del 22 de Junio 0114 de Julio
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Quiero transferencias,
transferencias, transferencias 111111

Nuestro monarca .Ios6 1
de Castilla-La Mancha,
habla de las transferen
cias en materia educativa.
recriminando al Gobienlo
de la f'Jación qU(~ no las
haya hecho ya. Y recalca
con 6nfasis el derecho de
los ciudadanos a una ad
ministración más cercana.
Bion seilor Bono, pues
aplíquese el cuento. Una
cosa es repartir las tra.ns
ferencias, ¿por qué no las
distribuye tambi6n entre
las Diputaeiones'? Es evi
dente que la Diputaeión
es para todos nosotros
mucho IlHLs cercana que
el Gobierno Hegional. Y
cada uno quiere a su pro
vincia y a su ciudad más
que a otras, pero usted
parece obviarlo. ¿Por quó
no exigió de la misma for
ma hace unos años?

y siguiendo en la mis
ma tónica, sólo se están
dedicando a destruir y
destruir, por primera vez,
tenemos en el Ministerio
de Agricultura a un re
presentante, en este caso
la ministra Loyola de Pa
lacio, que está defendien
do " con uñas y dientes" a
nuestro pais, tratando de
conseguir acuerdos que
nos benefieien. Pero no, a
José 1 de Castilla-La Man-

cha, no le parece bien ¿Y
qué hizo (~l ministro
Atianza en su "época do
rada",? Pues hizo lo que
muchos calificamos de
forma - coloquial corno
"una bajada de pant<lio
nes". Siempre hemos sido
tratados en la Unión Eu
ropea, antes CEE, como
los pobres de Europa. Los
pobres y los tontos, que
hemos 'sido capaces de
vender hasta nuestras ca
misas, Los franceses se
dedicaban a destruir
nuestras frutas y hortali
zas; los pescadores inter
nacionales nos quitaban
el f1etán, y los pescaditos,
porque claro, exigir que
no hubiera redes de deri
va, era mucho pedir. Con
seguir acuerdos europeos
para que nuestra agricul
tura y nuestra ganadería
tuviera su lugar reconoci
do era una utopía. Va
mos, que éramos el "ca
chondeo internacional". Y
ahora, que empezamos a
conseguir lo que nos me
recemos, usted, José 1 de
Castilla-La Mancha, dedi
ca su tiempo a descalifi
car y a insultar a la seño
ra ministra. 1.1\. qué viene
tanta mentira, tanta de
magogia barata'? Usted no
se preocupa por nosotros.

No sea hipócrita. Usted es
capaz d(~ afirmar que la
noche es día. siempre que
su puesto de monarca no
se vea perjudicado. Nunca
le he escuchado criticar
cuando f(~almnn1<~ lo tenía

. qlW habnr hecho.
Pero claro, usted estú

en el Palacio de las coli
nas de Toledo, y le pese o
no, estú un poco lejos.
Más cerca tenemos a se
ñores como Sahuquillo o
Chamón, que se dedican a
hacer lo mismo que us
ted'? descalificar y poner
cn tela de juicio el buen
hacer de .los equipos d(~

gobierno en nuestra pro
vincia. Se dedican a lan
zar acusaciones en la
prensa, a ver si rueda al
guna cabeza, aquellos que
se escudan en la mentira,
ponen un tinte de verdad,
pero ya se sabe, no es pe
renne. Los tintes se van
con los lavados. El verda
dero problema es que son
incapaces de felicitar al
contrario. Son incapaces
de reconocer que las co
sas se hacen bicn.

Y para .haccr demago
gia barata, les rogaría que
no ocuparan cargos públi
cos. Vuelven ustedes a abu
rrir al personal. Sincera
mente, me canso de oírles.

Da igua.l que les presenten
documentaci6n acrnditada,
datos concretos, ust(~des

continua.rán con su ¡'políti
ca de crispación". Puns ¡Ya
cstú bi(~n! El vaso cstú lln
no, y una gota más puede
crear alguna jnundaci6n
no dnscada.

Siguen ustedes ha
blando dn pU(~stos de tra
bajo, de organizaeión, de
invcrsioncs, de gastos.
Los conquenses no somos
tontos ¡gracias a Dios!, y
sabemos que "alguien"
coloc6 a mús de un fami
liar en lugares como el
Psiquiútrico, y no precisa
mente en esta legislatura.
¿Es verdad o no? Sabe
mos tambión que ustedes
hicieron innumerables
viajes a no se sabe dónde,
a cargo de las arcas mu
nicipales, y ahora, quic
ren vendernos la historia
de otros viajes.

De verdad, que a ve·
ces me planteo no dedi
carles ni una sola pala
bra, pero, bien saben us
tedes, que muchas veces
lo único que se puede ha
cer, como ciudadano más
es dar la opinión libre
mente. Y hablo de opi
nión, por mucho que les
pese, yo no me dedico a
escribir en las páginas de

los peri6dicos que son ex
clusivas do la informa
ción. Ya sé que a lIst(~d{~s

oso les da igual, p(~ro a mi
no. \1(~nos mal quo toda
vía nos queda, aparente
mente, el dcrc~cho para
opinar, aunque ya estún
ustedes cncargúndosc de
cargarse hasta úso. No
creo quc~ sean maneras de
afrontar los problemas
que derivan de su conduc
ta. Ustedes están tratando
ese derecho como si no
fuera real y se tratara de
una utopía. En muchos de
mis artículos hablo de
nuestro monarca José 1 de
Castilla-La Mancha. Pare
ce que algunos no estún
contentos con este apodo.
Pero teniendo en cuenta
que otros le llaman José I
el Bclojera, José J el Pas
telero, Peponcete, el niño
de Albacete, y no se sabe
cuántos apodos m<is, que
tiene tan "noble" señor.
no comprendo a qué viene
tanta preocupación. Y les
molesta que yo, una seño
ra más de esta tierra le
llame JOS(~ l de Castilla-La
Mancha. Pues así seguiré
Ilam<'indole, hasta que al
guno de los tent<'iculos del
pulpo decida atarme las
manos. (!J

María del Mar Abellán

- LA VELETA

Asesinato en la
Plaza de España

El Correo_ El 10 de ma·
yo de 1997 un trágico
suceso venía a laterar la
tranquila vida de Cuen
ca. Un individuo llama
do Pedro H.odriguez
mataba con una esco
peta de postal) a su ex
mujer, Merc-edrh'i Colado
y al compaficro de (>"':>ta.
Julián Villanueva ClJ(U1~

do pa':icaban por la ecntrir'{L Plaza de España. Adem;:ís hirió
uUllbién a una amiga de la'i víctimas. Un año despu(~'i un Jura~

do Popular ha dcd,mldo culpable de dos delitos de asesinato y
uno de lc..,:;ion(~ imprudentes a Hodri!-.,fuez. SUC.('BOS como estos
esperamos no se VUclVi.Ul a produciJ: [!1

Trabajdores de
Fricuenca

El Correo_ El apretón
de manos que simbo-
liza-este apartado se
lo queremos dar esL.:'l
semana a los trabaja
dores de Fricuenca,
intenL.:'lndo, dentro de
lo posible, darles áni
mos y esperanzas,
esperando que al fi
nal puedan conseguir
una solución satisfactoria y no pierdan sus puestos de tra~

bajo. Ilace escasas fccha.':i sufrieron un duro rev6s cuando
la empresa que se iba a hacer cargo del mataderü se edHí
atrás. De nuevo están trabajando por lograr una salida
digna y justa, esperamos que lo consigan. [!1

Unión
Balompédica
Conquense

El Correo, Hubo que
sufrir, pero al final se
consiguió. La Unión
Ilalompódica .Con
quense supo aguank1.r
en Linares hasta el úl
timo minuto y el tan
ansiado U-l)censo a la
Segunda División B. se
quedó en la ribera del
JÚcar. Como los gran- '-""~ .....
des equipos también los responsables y jugadores del Con
quense quisieron realizar una fi(,$L.:l por todo lo alto para ofre
cer a todos los habitantes de la ciudad y a la Virgen de la Luz
el triunfo eonsc.6JUido. Desde El Correo Conquense nos suma
mos a estas celebraciones y lrs deseamos suerte. l!I
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CARTAS AL DIRECTOR

"A D. Angel Pérez, todo un gran señor
y un caballero"

EDITORIAL

Un verano demasiado
tranquilo

3

Mirarse al espejo

D. Angel, r~'i Vd. el mejor presiden
te que ha tenido el fútbol conquen
se en toda su historia, es Vd. una
persona simpática, sencilla y muy
af,tradablc en su trato con las per
sona..<;, por lo cual se ha ganado, el
aprecio, no soja en el mundo fut
bolístico conquense, sino de todos
los conquenses que vemos en Vd
una persona modelo en todos Jos
aspectos.

D. Angel, a Vd. corno presi
dente del equipo de la ü.B. Con
qucrL'iC, a toda la directiva, a toda
la plantilla del equipo y como no, a
su rA'itupcndo entrenador Sr. r.úpcz
Scndino, mi felicitación por el hrran
triunfo obtenido el domingo 28 de
junio de 1998, contra el Jjnarcs, lo
que le valió a la U.B. Conquense el
ascenso a 2<1 División n. 'Iodos he~

mas sufrido muchas adversidades
y hemos pa'lado muy malos ratos
durante muchos años, pero hay un
refrán que dice: "no hay premio
sin sufrimiento" y es cierto, porque
todo lo que hemos pasado durante
tanto tiempo, se ha visto recom
pensado por una alegría desbor
dante, que nos ha llenado de una
extraordinaria(liebtría y felicidad.

Mi felicit.:1ción muy especial, a
toda la plantilla de jugadores de la
u.n. Conquense y a su entrenador,
que durante todo el partido, pusie
ron todo su coraje y pundonor lu
chando durante los 90 minutos del
partido, hasta el límite de SLL'i fuer
za,>. Yo soy una persona, que lo
mi'>mo las alegrías que los disgLLs
tos, no los exteriorizo, pero inte
lionnento me alegro o sufro; el do
mingo cuando estaba jugando el
partido la UB. Conquense y el Jj-

De vez en cuando conviene mirar
se despacio al espejo, a ser posi
ble de cuerpo entero, y echar una
buena ojeada sobre nuestro as
pecto. Después, hacer balance de
esa apariencia; y como resuJL:1.do
de la atención sobre nosotros mis
mos, ver que importancia damos
al cuerpo como carca'>u del alma.

En la búsqueda de nuestro
equilibrio mental, de nuestra
equiescencia personal para
conseguir la de los otros, de
nuestra autoestima, como aho~

ra predican los psicólogos, al
cuidado y atención de nuestro
aspecto resulta imprescindible
para lograr la armonía y acep~

tación propia y ajena.
La belleza es la mejor carta

nares, los diez últimos minutos su~

frí muchisimo y paseaba de un Ja
da a otro, esperando el final, cuan
do el que transmitía el partido dijo:
"¡Final, final, estamos en 2<1 Divi
sión B!", no me pude contener y
lloré, me sentía totalmente feliz,
eran lágrimas de una felicidad to
tal, D. Angel, le felicito por todos
los actos celebrados y su perfecta
organización, uno de los más her
mosos fue la ofrenda a la Santísi~

ma Virgen de la J,uz, de preciosos
ramos de Oores, no se si vosotros
os disteis cuenta, yo si, pude VOl'

una preciosa sonrisa en el rostro
de la Virgen de la Luz, que agrade
cía a todos este hennoso detalle de
acción de gracias a su persona.
Una vez hecha la ofrenda, se orga
nizó un gran desfile en codm'i des
capotables, abría la marcha el co
che que llevaba al presidente de la
U.B. Cunquense, D. Angel Pérez,

de presentación señala el libro
"Femenino singular: La belleza a
través de la historia" de Angela
Bravo, publicado por Alianza Edi
torial. La influencia personal, so~

dala política de cierta'> mujeres
en ·la historia se ha debido a su
belleza, oportlmamente realizada.

Cultivar la belleza es también
una forma de inteligencia, pues
recursos no faltan en nuestros dí
a,> para mejorar estilo y aparien
cia. Ya lo señala Crispín en "Los
intereses creados" de Benavente:
él no se desprendería de 00 buen
traje porque el vestido es la pri
mera causa de estudio y acepta
ción por los otros.

No se trata de estar todo el
día pendiente de la moda y la pa-

sit,'lliéndole en otros coches juga
dores y directivos y una carabana
interminable de coches, con miles
de aficionados que desfilaron por
carretería, hasta el Ayuntamiento
donde se les tributó un pequeño
homenaje, seguidamente miles de
personas se congregaron, el esce~

nario se convirtió en una explosión
colectiva de una alegría inconteni
ble, que se prolongó durante va
ria" horas.

A la afición quiero decirle, que
un equipo de 2<1 División, cuesta
mucho dinero de mantener y que
sin el esfuer/.O de todos los aficio~

nados, del comeréio, la industria y
de todos los Centros Ofidal(\<;, nos
mantendríamos un solo año en es
ta nueva caicgoría nacional.

Porque veamos un buen fút
bol, en esta nueva categoría na
cional.[;¡

Mario Jiménez

sarela porque no es cuestión de
competir con las modelos. Tampo~
ca es asunto de comprar toda la
gama de cremas que ofrece el
mercado para obtener un cutis de
terciopelo. Se trata nada más y
nada menos que de saber que
nuestro aspecto es importante pa
ra nuestro optimismo personal y
la acogida social.

Se dice que los jóvenes se
arreglan para agradar y los ma~

yores, para no desagradar. No po
demos claudicar en la dejadez o el
abandono. Una subida de listón
del cuidado de nuestro aspecto
exige con frecuencia una discipli
na de voluntad que nos pueda
ayudar a fortalecerla. [;¡

Valvanera Rioja

C
on el inicio vacacional todo apunta a que nues
tra. capital y provincia, ineluso en Castilla-La
Mancha, todo va a transcurrir con la calma ca

racterística de estas fechas.
Es lógico si analizamos el futuro "otoño caliente"

que nos espera, y en cuanto a política se refiere, si te
nemos en cuenta que finalizará un año para dar paso
a 1999 y una primavera mareada por unas elecdones
autonómicas y municipales.

Pero esto tiempo estival, aparentemente relajado,
debería servir también para analizar la situaci6n en la
que' nos encontramos en todos los niveles. A falta de
un debate profundo sobre el estado de la región, como
se realiza en otras comunidades aut6nomas, no esta
ría demás que se intentara, al menos, explicar cuales
son las carencias o mejoras que se han realizado a lo
largo del año en las diferente.s provincias de Castilla
La Mancha.

I~n el caso de Cuenca hay diferentes aspectos
que deberían tener una clara solución ya, tanto
en lnateria de infraestructuras, como universi
taria, etc. Como ejemplo, si tanto Ayuntamiento
COlno Diputaci6n aprobaron en su día por unani
midad la propuesta socialista para que el futuro
AVE Madrid-Valencia pase por Cuenca. a que es
pera la JUllta de Comunidades para respaldar
también esta decisión o por otra parte cuando
se van a iniciar las obras de la ansiada autovia
Cuen ea- 'l'arancón.

Para el crecimiento de Cuenca y su futuro
el tiempo cuenta y el hastío político nos pare
ce, al lnenos, que nos trae un verano demasia
do tranquilo. r!I
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Las opiniones vertidas en este periódico semanario, no
deben corresponderse necesariamente con la línea edi
torial de El Correo Conquense.
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El electoralismo prevalece en la pal1itocracia
sobre el interés de·España

[2 Ismael Medina

Faltan jlOQ6 meses para las elecciones
en la taifa vascongada, lID año para las
anlmómiCllS y municipales, y dc6 pam
las generales Pero la partitocraeia está
ya desaforadamente en Campaña, en
pmticular la oposición. El servicio al
bien común im{X}Jt:1, mCllOO que la 01

7a de votlli para aleanwr el poder per
dido O COllSCI\'W loo :¡.:x3rif6ri(;(6 que se
mantuvieron. 1" demagO'Jia, la d""fa
chat:eY..., el opommismo y la mentira se
desbocan en el debate po!Jlioo, provo
cando la oonfusión y crr.Mdo situacio
nes muchas veces CSfL~nticas, con el
nsultado de mm creciente dt.ro.lllfiaIl-.
7asocial hacia la; politicn; que oompa
rece en la~ cnC1..1CStaS de opinión. pese al
hábito de maquillarla&

La tardía ruptura del
PRISOE con el PNV
El PHlSOE vascong-ado ha roto su pro
longada coalición de gobierno COIl el
PNV a tres meses de la<; clcx;cioncs y en
ooincidencia oon la preeúptiva di'iOlu
ción del parlamentD tailhl. I~, ruptura
laju'ilificanh;prisol5tas eneld='a
do aecrcamientD del m7.aJlusismo al
aparato batasuno. del que hicieron
desvergDTI7.ada ffitcntaeión el hechice
ro de la tribu y sus a001itos. Gerto que
la escandalllia declaración de oonni
venda con lID en coincidenda con el
asesinato de otro oonr.ejal del PI' por la
rdI11a tcrrori'ita del nazionalismo hu.o
diñciJmente asimilable para lIDa buena
parte del electorado que el pRlSOE
acompañara al Pl\l\! en el gobierno, en
sus mucha:; desafucl'rn, en su fari'XÜca
ambigiiedad respc<.1o de E1)\ y en sus
procacidades anticspañolas. Pero oca
siones nada dispares a las que han ser
vido de pretex1D para la ruptura abllll
daron durante tod'h cstlli aña; sin que
sufriera la sensibilidad democrJtica de
los prisoístas.

"ArLallus comentó con hiriente
sorna que después de las elec€iones
volverá a restablCCúl"SC la ooalidón. Co
noce de sobra Art.allus que la; partitó
cratas pa&an per carros y carretas
oon tal de disfrutar de las prebendas
que arompañm1 a la ocupación de una
poltrona Ni tan siqniera cuando el bra
7J) armado del nazionalismo asesinó al
sociali>;la Múgica IlerJDg, hennano del
diputado yexministro de Justicia, rom
pió la baraja el pRISOE. Ytambién en
tonces eran notorias la mabigiiedad
del pNV respecto a E1)\ y sus oomli
vencia'> con 1m. No VdIl dcscarninadrn
qnienes sa;pechan Oproclaman que la
retirada prisolSta del gobierno taifa! es
tá aquejada de oportonismo electoral.
y tambiénjudicial. La ruptura oou1cide

asillllimo oon la fa'ie final de la vi>;la de
la éausa per el secuestro de Marey, en
la que bammtan la; suspicaces IDla
sentencia ¡::díticamente amable, dada
la oomposición dellribllllal y el respal
do parlamentario del felipismo al.
nombramientD del prosidente y de la
mitad de sus miembro;.

El abandono de la ooalición de
gobierno oon el Pi"" está aquejada
de oportunismo. Si respondiera a só

·Iidos criterios pelíticos e ideológicos,
se habría extendido a todos la; ayun
tamientos vascongados en que tam
bién comparten poder nazionalistas
y prisoísias. Al no ser así, C<1.fccen de
consistencia los argumentos esgrimi
dos para justificar la rnptura en el
gobierno de Ajuria Enea

No se hace lo que másteme
el nazionalismo
l.1JreI1l..o Contreras, para mí el COllffil
nisk'l más sclio, reflexivo y contunden~

te, daba de nuevo en la diana el pasa
do viernes al subrayar que la lIDidad
de acción de los partida; nacionales es
lo que más teme el nazionalismo vas·
congedo. Y añado que también el tota
litaJ."bmo pujolista Pero no se vi'ilum~

bra en esa; partidos vollIDtad capaz de
aubrurar esa indispensable unidad de
acción. El Partido Populm' acusa al
I'Rl<;()E de oportunismo y electoral~

mo. y El pRlSOE al PI' de mantener
~1.lS compromis05 ron el naziona.lismo
amillusis1a pm'a pese a sus muerto<;,
preservar lo que se ha dado en llamar
"estabilidad demccráticá', cuando, co
mo sucedió en la última legislatura feli
pbia, se reduce a IDl parto de intereses
para mantener la mayoría parlamen
taria. También es válida la argumenta
dón prisoí,,1a. Pero si el PHl'SOE ganara
las elecciones genenúes con mayoría
relativa se esfumarían las balandronas
de Ilorrcll. Se avendría a las exigencias
del pNV igual que hilD González yque
hareAmar.

Se han puesto de acuerdo el PI' y
el pRJSOE para pener cotD al transfu
guismo. F.n definitiva, para oonsolidar
las bmrüras tras las que se alrinche
ra el totalitarismo parlitocrátioo. Pero
son incapaces de negar a IDl acuerdo
en los sustancial: el frente común
frente a los nazionalismos que exigen
el interés de España y el saneamiento
de una demacrada que está lejos de
serlo. En este ámbitD lllOS Yotros ca
recen de autoridad moral para-fusti
garse mutumnente. Saben que para
aislar definitivamente a ETA en sus
dos frentes de acción terrorista, el cri
minal de E1l\ y el de la guenilla revo-

lucionaria urbana balasuna, nada
efectivo se logrará sin aislar pelitica
mente al pNVy EA

La guerra sucia también
es guerra
Cristina Lópc7 SchIichting defendía en
"ABe' (2.7.98) la tesis acerca del tenro
rismo etarra de que "no estamos en
guerra".Se valía para =nerb de la
equiparación entre las bandas neona
7js de A1emmlia y ETA Las bandas
germanas, a las que llama "horda",',
han cometido crímenes reprobabl~.

Pero no difieren mucho en estIucturay
vandalismo de airas ''hordas'' sin apa
rente oonnotación pelítica, o sólo facial
que proliferdIl en otros paf;cs y se ha
cen ver sobre todo en torne al meder
no ciroo que es el fútbol. JITA, por el
oontrario, ha oometido ya más de mil
a'3(5inatos, y re;ponde en ~u ort.'<Uli
zación, logistica, oobcrtura pelítica y
métoda; alacstrategia de la guerra re
voludonaria que dSüñó I.cnÍn. ('..onven
dría a la 1.ópc7 leer algunos de los es
tudirn más seria; so~re terrornmo que
se han escrito y estudiar los textos de
LenÍn yMao sobre la guen"a rcvuludo
naria, oguerrasucia No CSCLibñía ffita

necedad, "Puede que u1tenten matar
nos a todos, pero han de saber que no
estarna; 9n guerra". Es igual que si la;
franoeses cuando las divisiones del 111
Reich avanl.aban hacia Pare, hubi~n
=nido que se trataba sólo de lma
provocación política. La rcvulucióll bol~
chevique puso en marcha el mecanis
mo de la guerra sucia, continuada haS
ta hoy en muy divCl= ámbitos, que
es una guerra in~ar o no com"cn
cional Pero guerra Una fonna de h'1Ie
ITa que en va'iCOngadas, y no sólo}Xlr
la oolJertura de IIB, sino también la
maniquea del rcst.m1.te nazionalismo,
cumple el requisito maOO\a de estar en
la sociedad oomo el pc7 en el agua I.a
primera medida para ganar la guerra
sucia consiste en qnitarle el aguapelíti
ca al terrorismo. En definitiva. el aisIa
mientD pelitioo del nazionalismo que
Lore07D Contreras señalaba con agu
deza Pero la partitocraeia no está por
la Iabor.Le a1ena7alllas conveniencias
de poder y la; oompronlli<:6 oon el in
ternacionalismo, 1mo de cuyos objeti
vos radica en la deslrucdón de los Es
tada;-Nación ¡"yo el cínioo pretexto de
IamlIDdiali7ación de la demoeradasu
bordinada.

Democracia era la TI Hepública.
Incluso más que la de ahora si coteja
ma; la; respectiva; sistemas electora
les. Aquella democracia, oon todas sus
hnperfecciones, disponia de llna Ley

de Orden Públiro que los partitócratas
de abara tarharían de totalitaria yneo
nazi. La misma que que siguió vigente
dumnte lID largo peticdo del franqais
mo. Puede tener per seguro la Lópcz
que la; dirigentes de la TI Hepública de
vivir hoy, hace tiempo que habrían de
cimado el estado de excepción en Vas
oongadas e incluso Navana Ytambién,
que la; tel1uristas no exhibm<ill ante la
Ju'iÓcia la desfachatc7 impune de que
ahorahacen gala, amparada; por la le
gislación pernúsiva que promulgó el
prisoismo y no modifiea el pp, rontravi
niendo sus promesas electorales.

La amante electoral
de Borrell
Cristina NarlxJna aprovechó el acto de
apcyo electorál a Fernando Morán pa
ra tomar la palabra per propia iniciati
va y declararse oon énfasis, y ~in venir
a cuento, amante de José BOlTCIL Ois

tina, muy a la moda progre, dijo "com
pañem sentimental". Pero nuestra Icn~

gua es recia y no se anda oon tapuja;.
A tenor de sus palabras y de pc'>1CIio
re; dcclaradon~, cxhiliió ante la sor
prendida audiencia prisoista su condi
ción de an1ante del candidato a la pre
sidcncia. Ano ser que Crb1.ina rnidiem
oon pro:isión filológica el significado de
cada una de la, dos palabra" el de
compañera en cuanto "persona que
aoompañaa otra'; ysentimental, adje
tivo "que expresa oexcita scntimientc6
de oompasión ode ternura".

Conozco a Cristina desde que
era niña y cursaba en Roma los pri~

mero; cursos de bachillerato. Hija de
mis muy queridos Paco Narbona y
Mmía Francisca Ruíz, él com:~pon~
sal de TVE y ella de "Pueblo", oom
partimos durante cuatro años una
gratificm1te amistad. Muy inteligente
y preparada, Cristina ba servido oon
empeño su ideología progresista. aón
a despecho de la servidllllabre socia
lista al capitalismo salvaje y el enfan
ganóentD agiotista del felipismo. Con
fesó al día siguiente de la proclama
ción, per nadie requerida, que babía
decidido bacer pública su oondición
de ""compafíera sentimental" de 13o~

lTeli para adelantarse a murmura
ciones y plli'a salir al pa'iO de las que
atribuyen a Ilorrell dCS\iaciones ho-
mosexuales. .

Desoon07m las intimidades se
xuales de Borren. Me interesan tan po
00 oomo las de cualesquiera bombre;
públicn;, entre los no faltan la; homo
sexuales declmada; y los vergDTI7an
tes. Este tipo de querencias no deberí
an mover hoya ocultación y de ver-

giienw cuando a la; apareamientlli
de marioones y lesbianas se les buscan
aoomedos legales parejos a la; de ma
lrimonim legítimos y oonforme a na
tunúw1L Ni cuando se les ha ir61ituido
un díauruversal de la homosexualidad
que oongrc¡,>a en calles y pla7115, oon
""llCrpéntioo y provocador exhibicio
nismo, a tal multitud de marioones y
l",bianas que, jlIDtD a la letal Icgali7a
ción del infanticidio abortivo, incidiría
de manera nada desdeñable en el
hundimientD de la na1alidad. Pose a 10

do, Y}Xlr má'> que se ~fuerccn en que
sea nomlallo que no lo es, e inclll'iO de
recho preferente sobre otros objetiva
mente más re,;peta1Jles y oonsStcntlli,
existe en lasociedad un recha7..ü expre
so o k'ltente a lo moraly biológicamen
te anormal. Un pelitioo doclmadamen
te homosexual lleva las de perder, ya
que el rocha7D social se expresa al am
plli" del socretD del,,,to.

Desconozco hasta qué punto
eran penetrantes en la sociedad o en
los medios priosÍSta'> las pl'ffiuncioncs
de homosexualidad del candidato fe
lipíst.a a la presidencia del gobierno a
las que pretendió salir al pa&O üi'iÓ
na Narbona con su espectacular de
claración. Me terno, sin embargo, que
haya oonseguido el efecto oontrario al
que pretendía. Ha destapado la olla
de las habladurías. ID que aca.'iO fue
ra maledicencia en csp~.dos limitados
'" hoy oomidilla generali7.ada

Gistina Narbona ha acompaña~

do a BOlTeli oon inteligencia y lcaltad
en su nebratíva gestión ministerial. Y
luego, en la travesía del desierto has
ta que .el guerrismo dió al tra'itc oon
el resultado previ'itc oon la mandan
ga de las "primmias". SOlíalícito pre
sumir que el fracaso de Borrell en el
debate del estado de la nación yla in
grata situación que vive en el partido
hayan excitado en Cristina senti
mientos de compa.'>ión y ternura, a
la; que es más seosible la mujer, per
muy igual que sea al hombre en de
recha;. Presumo, en fin, que Oistina
Narbona se ha declmado la amante
electoral de Borrell.

Bono utiliza al PrÚlcipe en su
provecho
I.a desvergiienw pelítica de José l
no oonoce límitcs.Ellibro sobre la vi
sita del Príncipe a la taifa que le ha
escritD un negro de la oortc toledana
es una descarada operación de
aprovechamiento electoralista del
heredero de la Corona que sólo llia
nan aoometer la; de su oondenable
catadura ¡¡¡
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EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE
CUENCA

BANDO

FRANCISCO A. FERNANDEZ GARCIA, ALCALDE-PRESIDENTE
ACCTAL. DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO

DE CUENCA,

HAGO SABER:
Que habiendo sido publicado en el Diario Oficial de Castilla La Mancha n° 22, de

fecha 15 de Mayo de).998, la Orden 28-04-98, por la que se dictan las normas que
regirán la CAMPANA OFICIAL DE VACUNACION ANTIRRABICA de todos
los perros de esta Capital y su término municipal, así como el sacrifico de aquellos que
no sean vacunados, esta Alcaldía ordena lo siguiente:

1°.- Todos los propietarios de perros mayores de tres meses de edad, cual
quiera que sea su régimen de vida, así como todos los que no hubiesen sido inmuniza
dos durante la Campaña de Vacunación de 1.997, quedan obligados a someterlos a va
cunación antirrábica.

2°._ Entre los días 13 y 15 de Julio (ambos inclusive), de 17 a 20 horas, queda
establecido un servicio veterinario en el Centro Social del bamo "Pozo de las Nieves"
de esta Capital, para practicar:

- Reconocimiento sanitario.

- Inscripción en el Censo, cumplimentación de la tarjeta

de identificación y entrega de placa.

- Vacunación.

Así mismo, y como complemento a la campaña de vacunación, la veterinaria se
desplazará a los distintos Bamos Pedáneos de Cuenca, según el siguiente calendario: .

Cólliga y Colliguilla, día 16 de Julio; Valdecabras, día 17 de Julio; La Melgosa, día
18 de Julio; Villanueva de los Escuderos, día 19 de Julio; Tondos, día 20 de Julio; Mo
harte, día 21 de Julio; y Nohales, día 22 de Julio.

3°._ Transcurrido el plazo establecido, todos los perros no vacunados o des~

provistos de placa oficial de vacunación, serán aprehendidos por el servicio de Recogi
da y, de no ser reclamados dentro de las 48 horas siguientes, podrán ser entregados a
asociaciones protectoras de animales o particulares, o bien, serán sacrificados y conve
nientemente enterrados o incinerados.

4°._ El precio de vacunación será de MIL OCHOCIENTAS PESETAS
(1.800.-) por perros vacunados en campaña anterior; y DOS MIL PESETAS (2.000.-)
para los perros de primera vacunación (1.v.A. y vacuna incluidos).

5°._ Queda prohibida la circulación de perros por la vía pública si no van pro
vistos de bozal y acompañados de persona que los lleve sujetos con cadena. Siendo de
aplicación la vigente Ordenanza Municipal de Limpieza que hace responsables a los
propietarios de los mismos de cuanto peIjuicio pudieran causar a personas o cosas.

6°._ Se recuerda a todos los propietarios de perros que deberán censar a los
mismos en el plazo máximo de TRES MESES desde la fecha de su nacimiento o en el
de UN MES desde que se adquirió.

Dada la trascendencia social que tiene la lucha sanitaria contra la rabia y otras
enfeqnedades caninas' transmitidas al hombre, y la necesidad de erradicar el problema
del perro vagabundo, que es su principal causante, esta Alcaldía espera la colaboración
de todos los ciqdadanos en cuanto se ordena en este bando sobre el particular.

Cuenca, a 2 de Julio de 1.998

EL ALCALDE -PRESIDENTE ACCTAL,

Fdo. FRANCISCO A. FERNANDEZ GARCIA.
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* 100/100: Para la ministra l.oyola de Palacio por lo de Bru
selas.Tesón, capacidad y dotes de negociación, dentro y fue
ra del país. Los resultados a la vista. No seamos mezquinos,
al pan pan y al vino, vino. Es fácil y muy subjetivo decir "yo
hubiera conseguido más", cuando uno no es el negociador.
Posiciones chulas para confundir a la gente.

No obstante, señora ministra, hay muchos españoles
que no estamos dc acuerdo con las ayudas o subvenciones
al tabaco por considcrarlo droga. '

La salud, siempre, dcbe estar por encima dcl yicio, por
C:50, os conveniente, comisario FiE?chlcr, ni una peseta para
el tabaco y sí para promover los alimcntos naturales que no
van en contra de ~a ecología.

* DEL DICCIONARIO: Ancianidad es la época de la vida
en que transigimos con los vicios que aún amamos, repu
diando los que ya no tenemos la audacia de practicar.

* RURAL: Excelente la idea de implantar la Aldea Digi
tal para educación a ~istancia utilizando todo el potencial
educativo quc ofrecen las nuevas tecnologías.

Sugiero que el Ministerio do Educación, a través de la
directora provincial, María Solcdad Arahuotes, asesore a la
Universidad de Castilla La Mancha que aún no se ha dado

. cuenta por dónde va la enseñanza del.futuro. Más estudian-
tes a menos costo, ahorrar para pagar y no malgastar.

* HECHO EN CATALUÑA: Con el orgullo gay del Parla
mento de la Generalitat se aprobó la ley de parejas de he
cho, siendo la primera comunidad en hacerlo. Dada su tras
cendencia por las "ideas avanzadas" que el hecho represen
ta, la Comunidad de Cataluña se ha convertido de la noche
a la mañana en la más tolerante y solidaria. Tal como suce
de con Los Angeles, en California, EE.UU., estos grupos que
tanto padecían por la geografía nacional ya tienen un sitio
donde les va a tolerar, inclusive ayudar para vivir. De golpe
y porrazo Cataluña se ha convertido en la comunidad gay
por excelencia. No sería extraño, de ahora en adelante, la
food gay, the apartaments gays, the bussines gays y todo el
emporio que una comunidad de este tipo conlleva. Segura
mente, en esa comunidad tolerante, pronto se hablará el ca
talán-gay haciendo internacional este idioma, y q¡¿ién sabe
si algún día esta 'comunidad democrática, asentadá en alg!1
na provincia catalana puede inclusive pedir su independen
cia. Imaginemos la afluencia de colectivos gays en Cataluña
y lo que esto representará para la economía Catalana, en el
futuro hasta podrían tener relaciones con algunos de los Es
tados europeos y americanos. Dado que en Castilla La-Man
cha aún no hemos llegado a ese nivel de desarrollo, promo
vere más el éxodo masivo gaya Cataluña, para contribuir a
la expansión de este colectivo. Hoy por hoy en nuestra co
munidad aún tenemos problemas que resolver con nuestras
parejas hechas, para que no se deshagan y para ilusionarlas
a tener hijos y que no desaparezcan.

* EGOÍSTA: Persona sin consideración por el egoísmo de
los demás. También persona de mal gusto, que se interesa
más por si mismo, que por mí.

¿Qué es un conservador? Un liberal que fa ganado
el gobierno. ¿ Qué es un liberal? Un conservador en la
oposición.

Hasta la próxima semana. (Cualquier dato, información, opinión o
crítica al Apartado de Correos, 43. 16080 - Cuenca. Por favor acompa
ñar con nombre, apellidos y número de teléfono).l;J

JulifJ CésarZomeíW López
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Se clausuró el curso de verano "Financiación
regional y local ante el siglo XXI"

Con la presencia del Vicerrector del Campus de Cuenca y el Vicerrector de Asuntos Económicos

• UniVERSIDAD DE CASTillA-lA mAnCHA

rorencias a la.." Comunidades !\UM
tónomas como son la Sanidad,
por un lado, y la Educación pri~

maria y secundaria por otro".
Sobre el curso que clausuraban
dijo que el tema era de la ma
yor actualidad y que "lo sería en
un futuro, aunque se oriente a
la., transferencias de competen·
cías autonómicas".

Terminó su intervención re
cordando que este año la Uni
versidad afronta un reto, la in
tegración de los centros adscri
tos, caso del "Gil de i\lbornoz" y
dijo: "estamos inmersos en un
proceso mediante el cual la Uni
versidad va a gastar simple
mente en infraestructuras este
año y va a gestionar por tanto,
del orden de 4.000 millones de
pesetas. que tenemos una previ
sión para el próximo quinque
nio del orden de 19.000 millo
nes de peseta.., de inversidn en
obras prevista..,". t!1

situación actual de la financia~

ción regional y local, tanto des
de la perspectiva del ingreso,
como desde la perspectiva del
gasto y además en un contexto
europeo" también dijo que ana~

lizar todo lo posible en econo~

mía es muy importante, y co
municarlo y trasladarlo al
alumno mucho más: "vosotros
sois el objetivo fundamental, los
protagonista.., fundamentales de
este curso. Se ha manejado in
formación lo suficientemente
importante para que tengáis, al
menos, criterios de reflexión de
por dónde tiene que 'ir la evolu
ción de las finanzas en materia
descentralizada".

El Vicerrector de Asuntos
Económicos dijo que "estamos
inmersos en un proceso de des
centralizaciór~ del Estado que no
ha culminado todavía, hay que
tener en cuenta que quedan dos
importantes paquetes de trans-

financiación europea, después
fue Micbel Cabannes de la Uni
versidad de Burdeos quien ofre
ció la última ponencia del curso:
Rf?stricciones fina~cieras en el
ámbito local de gobierno.

Al término de la última pOw
n~ncia se procedió a la clausu
ra del curso, al que asistieron
el vicerrector del Campus de
Cuenca, Joaquín Saúl García
Marchante, acompañado por el
Vicerrector de Asuntos Econó
micos, además de la profesora
de Hacienda Pública, Mercedes
Sanz y el director del curso,
Francisco J. Gil Jiménez.

Fue I'rancisco J. Gil el que
dijo que en la Universidad ha~

bra un gran problema: "no sa
ber trasladar aquello que que
remos decir", sobre la., ponen
cias dijo que habían sido
"bastante ilustrativas sobre la

Cuenca, 1,2 Y3 de julio de 1998

proceso de construcción euro
pea, a un nivel descentralizado,
y la interrelación entre estos
procesos de centralización/des
centralización.

Entre los temas tratados: El
nuevo marco de la financiación
autonómica en España; El futu
ro de la financiación autonómica
a la luz de la experiencia de los
países europeos y no europeos;
Creación de empleo y políticas
descentralizadas por Bernard
Laval, Universidad de Burdeos;
Las relaciones financieras de las
Comunidades Autonómicas con
la Unión Europea; la financia
ción de la sanidad autonómica,
ofrecida por el catedrático de
Hacienda Pública de la Universi
dad de Valencia, Antonio Jimé
nez Montero. El día 3 de julio
Mercedes Sanz Gómez ofreció su
ponencia Gasto público local y

FINANCIACION REGIONAL Y LocÁl
ANTE EL SIGLO XXI
Antiguo Convento de Carmelitas
Tiene Residencia

.~, fl
r) n
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El Correo. Es el tercero que la
Universidad de Castilla-La
Mancha ha clausurado, su títu
lo Financiación regional y local
ante el siglo XXI. El curso esta
ba dirigido a alumnos de las li~

cenciaturas de Derecho, Direc
ción y Administración de Em
presas, Humanidades, Ciencias
Económiéas; de las diplomatu
ras de Helaciones Laborales,
Trabajo Social, Arquitectura
Técnica y Gestión y Administra
cidn Pública. Personal técnico de
la administración pública (ayun
tamientos, diputaciones, etc) y
se desarrolló durante los días 1"
2 Y3 de julio.

El curso tenía como objeti
vo, según consta en el progra
ma: aportar al alumno conoci
mientos teórico-prácticos sobre
un tema de enorme actualidad:
la formación y consolidación del

INGENIERO JULIO CESAR ZOMENO LOPEZ

- CONSULTORIA MEDIOAMBIENTAL.

- ASESORIA ESTRUCTURAL ANTISISMICA.

- ESTUDIOS GEOBIOLOGICOS DE TERRENOS, CASAS, APARTAMENTOS Y EDIFICIOS

DETECCION DE RIESGOS QUE PUEDEN SER CAUSA DE ENFERMEDAD.

PZA. DE LA HISPANIDAD 10, 3° izqda.

(Junto a Caixa Qalicia)
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Fricuenca: la pesa.dilla continúa
Tras la marcha atrás de la empresa que estaba interesada en hacerse cargo del

matadero, los trabajadores vuelven a estar sobre la "cuerda floja"

za de todos los trabajadores no
vamos a permitir que ni una sola
peseta de las que actualmente
hay en Fricuenca se destine para
una cosa que no sea el sal.{rio de
los trabajadores, pues gracias al
esfuerzo de estos se ha llevado a
cabo esta empresa", añadió,

El secretario provincial de
ec.oo. mostraba una hfran preo
cupación por la situación que se
avecina ahora, "me parece que
estamos ante una situación tre
mendamente grave, quiero dQjar
claro que no tengo ninguna duda
de que los interventores han tra
bajado dentro dn la legalidad y
que su obligación es compro
bar que Jos proyectos que se
presenten sean lo suficiente
mente serios; pero de lo que
tampoco tengo absolutamente
ninguna duda es de que si no
hay un cambio de actitud en
estos señores va a ser muy difí
cil que a alguien se le ocurra
repetir lo que han pretendido
hacer este grupo de empresas
que estaban dispuestas a ha
cerse cargo de Fricuenca".

Miguel Angel Sáiz hizo
hincapié en que lo que no se
puede permitir es el cierre de
las instalaciones, "Cuenca no
se puede permitir el cierre de
ninguna empresa más, ahora
es el momento de que las ins
tituciones y los políticos mue
van ficha, hasta el momento
en las reuniones que hemos
mantenido nos han mostrado
su apoyo, pero hay que empe
zar a hacer cosas". r!I

C.,)
,,:r.•.. ,:y.......

.. "..

deben comenzar otra vez desde
cero a buscar una salida a su fu
turo inmediato, ya que su situa
dón es cada vez m{L{ precaria,
pues acumulan cinco nóminas
sin pagar. "Desde que empezó to w

do el proceso han cobrado dos
nóminas y el 40% de otra, con el
dinero que había en caja y con
unas letras que se han desconta~

do gracias a la colaboración de la
CCM", explicó Sáiz. quien denun
cia también el retraso producido
en la venta de un terreno adya
cente al del antiguo matadero
que podría solucionar estos re
trasos, "esta parcela está todavía
sin vender porque también tie
nen que dar el visto bueno los in
terventores judiciales". "Lo que
quiero dejar claro es que desde
este sindicato que está a la cabe-

talacioncs del matadero para
matar sus productos y comercia
lizarlos a través de su red. Ellos
ofrecían hacerse cargo de todos
los gastos induid,L"i nóminas de
los trabajadores. También expu
sieron que no les interesaba la
red comercial de la empresa fue
ra de la provincia ya que ellos
disponían de su propia red co
mercial. Pedían así mismo a la
CCM que na ejecuta')e el embar
go de la hipoteca. Y lo más duro
de asumir para los trabajadores
era la renuncia al convenio colec
tivo que tenían firmado y que
mejoraba las condiciones del na
cional; tras diferentes reuniones
se llegó a un acuerdo para acep
tar el trato propuesto, pues lo
que se quería sobre todo era que
la empresa saliese adelante". El
problema surgió en el informe
que debían presentar los inter
ventores judiciales (paso necesa
rio al ser una empresa en sus
pensión de pagos) para autorizar
la operación, "en principio está
bamos absolutamente convenci
dos de que esto no supondría
ningún inconveniente ya que en
repetidas conversaciones la in
tel\lención judicial nos había ma
nifestado que estaban en disposi
ción de avalar cualquier proyecto
serio que hubiese. pues tampoco
tenían ningún interés en que se
cerrase; por tanto me ha sor
prendido tremendamente el que
al [mal hayan empezado a exigir
demasiadas garantías que han
hecho que la empresa interesada
se haya echado atrás".

Esta marcha atrás ha su
puesto un tremendo "mazazo"
para los trabajadores que ahora

amplió abarcando a la práctica
totalidad de los trabajadores. Es
te expediente según ha informa
do Miguel Angel Sáiz está todavía
sin resolverse, aunque esperan
que en esta semana la Dirección
General de Trabajo de Madrid
que es la responsable de estu
diarlo, tome una resolución al
respecjo, "lo que esperamos es
que se informe negativamente
sobre el expediente de extinción
de contratos. esta resolución nos
marcará el camino a seguir a
partir de ahora".

y es que el futuro no se pre
vé nada fácil. desde que se inició
la crisis los trabajadores no han
cejado en su empeño por buscar
una solución viable que evite el
cierre del matadero, para ello se
han reunido con todas las institu
ciones y con la CCM, prinCipal
acreedor de la empresa.

También han mantenido
contactos con distintas empresas
y empresarios interesados en ha
cerse cargo de Fricuenca y por
esta vía fue por la que se estuvo
más cerca de llegar a una solu
ción satisfactoria que no sólo
permitiese ql,le el matadero si
guiese funcionando, sino que
además ofrecía la posibilidad de
expansión del mismo.

Un grupo de empresas del
sector con un gran futuro en el
mismo, según explicó el secreta
rio de Comisiones, lanzó una
oferta para hacerse cargo de Fri
cuenca. "este grupo empresarial
ponía una serie de condiciones
para llegar a un acuerdo, en
principio y hasta que se solucio
nase la suspensión de pagos lo
que hacían era contratar las ins-

CUENCA. Llanos Cerrillo. lIace
un año por estas fechas un pro
yecto en el que mucha.s persona"
habían puesto süs esperanza... co
menzaba. Se inauguraba cn Vf
llar de Olalla con la presencia del
presidente regional, Jos6 Bono, el
complejo Matadero-Frigorífico
Fricucnca que venía a sustituir al
que hasta entonces había sido el
matadero de Cuenca, y que había
ocasionado múltiples protestas
por los malos olores gemcrados.

Grandes expectativas se
abrían para el desarrollo de
Cuenca con la apertura de esta
nueva empresa, a la que el Cll

tonC(~s gerente ·calificaba cumo
una de las cinco mejores indus
trias cárnica,') de España, dotada
con las últimas tecnologías y con
una capacidad de proc(~so de 250
cerdos, 240 corderos y 60 cabe
zas de vacuno.

El nuevo matadero costó al~

rededor de 1.230 millones de pe
set<LS (aportados en su práctica
totalidad por distintas subvencio
nes), y tenía una plantilla de 125
obreros con previsiones de am
pliarla en breve por la contrata
ción de 30 personas más. En de
finitiva una empresa que, como
decíamos, ofrecía un panorama
verdaderamente alentador para
una provincia como la de Cuen
ca, escasa en tejido industrial.

La ilusión de la que hablába
mos duró poco; cuando apenas
llevaba seis meses en funciona
miento, concretamente. a prime
ros de este año el Comité de Em
presa, tal y corno explica el se
cretario provincial de CC.OO.,
Miguel Angel Sáiz, comenzó a de
tectar algunas irregularidades y
tras investigar, "se comprobó
que Fricuenca arrastraba en
esos momentos una deuda im
portante que los empresarios ha
bían mantenido en un total y ab
soluto secreto, a pesar de la obli
gación que tienen de infonnar a
los trabajadores de la marcha
económica de la empresa".

Posteriormente en marLO los
responsables de Fricuenca pre
sentaron un expediente de sus
pensión de pagos afinnando que
la deuda existente era de 1.500
millones de pesetas, lo cual hacía
inviable el funcionamiento de la
empresa. Además también se
presentó un expediente para la
reducción de la plantilla, quc en
esos momentos era de 77 perso
nas hasta 44 y posteriormente se
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Se pone en marcha el programa "Comunidad Escuela. .

de Salud", además de dos proyectos del Plan Concertado
Desde la concejalía de Servicios Sociales se informó de los contenidos dirigidos a los jóvenes

t··~··<,·.··\" :~

. . f!
.' "

Luis Mas pidió colaboración
a los usuarios

de los Programas de Inserción
delegado provincial de Bie
nestar Social, Luis Mas, cl
cual les aconsejaba ponerse
en contacto lo antes posible
con los monitores de Cáritas
o los de la asociación Sasti
pén Ta-Li" y les animó a se
guir los consejos y directrices
que desde allí se les diesen
"por favor tomárolo con mu
cha seriedad, desde la Junta
de Comunidades vais a tener
las puertas abiertas para
cualquier duda o problema
que tengáis". Pero también
les dijo "el mayor esfuerzo lo
tenéis que realizar cada uno
de vosotros y vosotras sobre
todos en cuestiones impor
tantes, porque eso va a ir en
beneficio vuestro y de vues:
tra familia". l!)

do de escolarización y se ha
rá en colaboraciQn con el
Instituto "Santiago Grisolía".

Participarán en un taller
escuela donde se les animará
a la lectura, desarrollarán
habilidades sociales, entre
oiras actividadQs.

El concejal de Servicios
Sociales se mostró convenci
do de que los' niños que es
tán cm programas de ocio y
tiempo libre han soluciona
do "ese problema de absen
tismo, crecmos que lo pode
mos hacer también con los
j6venes". [.iJ

El Correo. En el salón de ac
tos de la delegación de Sani
dad y Bienestar Social, tuvo
lugar uno -de los dos en
cuentros- que se realizó du
rante la mañana del 1 de ju
lio con los usuarios de los
Programas de Inserción que,
gestionados por el Ayunta
miento de Cuenca, Cáritas
Diocesana, cuatro empresas
y la asociación "Sastipén Ta
Li", se van a poner en mar
cha con el objetivo de rein
sertar social y laboralmente
a aquellas personas con
riesgo de exclusión.

En el salón de actos de
la Dclegación, los asistentes 
muchos de ellos gitanos- es
cucharon con atención las
indicaciones que les hacía el

la ci.udad, con barreras ar
quitectónicas, que se integren
en el entramado social dc
nuestra dudad".

Proyecto Socio-cducativo
que se realizará con "alum
nos de Secundaria que, por
lo que sea, tienen algún pro

. blema de absentismo escolar,
tienen dificultades para se·
guir la formación reglada".
El programa pretcnde apo
yar cl proceso de integración
en el Instituto de alumnos,
entre 12 y 16 años, que. por
divcrsas razones, no puedan
seguir el proceso normaliza-

bajo y Asuntos Sociales.
El Proyecto Joven preten

de potenciaI~ durante los me
ses de julio a diciembre, cl
asociacionismo juvenil, la par
ticipación de los jóvenes cn
actividades lúdicas y de ocio,
todo ello con el objetivo de
prevenir situaciones de rie?go
y crear hábitos saludables.
Los dcstinatarios serán jóve
nes de cntre 16 y 25 años.

Durantc tres tardes a la .
semana participarán en acti
vidades deportivas y de ocio
con deportes alternativos.
Pedro José García decía que
se pretendía inculcar que no
son necesarí<l.s grandes' in
fraestructuras para practi
car deporte.

Senderismo y mountain
bike serán las actividades
naturales que se realizarán.

Actividades creativas y
expresivas, construcciones
con matcrial de reciclaje,
actividades de teatro rela
cionadas con el guiñol, acti
vidades culturales con visi
tas a muscos, representacio
nes teatrales, actividades
relacionadas con el cine, etc.

El concejal de Servicios
Sociales dijo que se pretendía
"integrar a estos jóvenes en
actividades que se hacen des
de los Servicios Sociales, so
bre todo en el Programa de
Voluntariado. Pretendemos
que colaboren con personas
que tengan problemas de dis
capacidades físicas y menta
les, que se responsabilicen
también con temas propios de

Proyecto Joven y Proyeeto
Socio-Educativo
Dentro de la concejalía de Ju
ventud y Servicios S!1ciales se
han venido desarrollando ac
tuaciones que según Pedro
José García "a partir de aho':'
ra pretendemos realizar una
actuación integral y continua
en el tiempo". Para ello se po
nen en marcha a partir de es
te momento dos' programas:
el Proyecto Joven y el Proyec
to Socio-Educativo, incluidos
los dos, dentro del Plan con
certado de Servicios Sociales
financiados por el Ayunta
miento, la Junta de Comuni
dades y el Ministerio de Tra-

tuto Meteorológico y recibi
rán clases sobre cómo cons
truir cometas.

2. bloque del agua: se
construirá un acuario y los
niños conocerán el tipo de
vida que se da en una char
ca, se harán trabajos de es
cultura en miniatura con al
mejas, mejillones y chirlas;
se realizarán visitas a depu
radoras de agua, etc.

3. bloque de tierra: una
de las actividades se deno
mina Jardín en bandeja pa
ra que los niños aprendan
sobre el desarrollo de las
plantas a través de la fabri
cación de sus propios jardi
nes botánicos; habrá talleres
musicales, salidas al campo
y se hará una visita al Par
que de Bomberos donde se
hará una fiesta, la Fiesta de
la Espuma.

El Correo. El concejal de
Servicios Sociales, Pedro Jo
sé García presentó las activi
dades que desarrollará de
cara al verano el programa
Comunidad Escuela de Sa
lud, Verde que te quiero ver
de. Se trata de un programa
de prevención incspccífica
de drogas dirigido a niños de
entre 8 y 14 años que "pre
viene el uso y abuso del con
sumo de drogas sin hablar
de ellas, lo que se pretende
es enseñar a los niños a uti
lizar el tiempo libre de que
disponen de una manera
educativa y positiva". dijo
Pedro García, y que se reali
za en colaboración con la
Junta de Comunidades.

Las actividades que de
sarrollará el programa "Co
munidad Escuela de Salud"
se realizan en colaboración
con la Asociación Grupo 5 y
tendrán que ver con la utili
zación del tiempo libre, rela
cionado directamente con la
naturaleza.

Serán tres los bloques
sobre los que se trabajará:

L- bloque del aire, se de
sarrollarán actividades como
la denominada Mesa para
pájaros a través dc la cuál,
los niños podrán conocer de
cerca distintos tipos de pája
ros y sus costumbres y reali
zar trabajos sobre ellos, ctc y
lo que es más importante el
directo contacto con la Natu
raleza en que se encontrarán
mientras dure la actividad.

Habrá una visita al Insti-
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Juicio por el doble crimen de la Plaza de España

El Jurado Popular declara culpable de. doble
asesinato a Pedro Rodriguez

El Correo. El 10 de mayo del
pasado año un suceso estre
meció a todos los conquenses,
Pedro Rodriguez asesinaba a
su ex-mujer y al compañero
de esta en la Plaza de España'
de la capital con una escope
ta de caza. Mercedes Colado,
la mujer de 32 años de edad
resultó muerta casi en el ac
to. El hombre, Julián ViIla
nueva, de :36 años de edad
resultó herido de gravedad y
falleció a los pocos días en el
Hospital Virgen de la Luz, co
mo consecuencia de las heri
das sufridas. Una tercera per
sona, María Rosario Buhio
amiga de Mercedes resultó
también herida en una mano.

Un año después se ha
vuelto a revivir todo lo ocu
rrido durante el juicio a Pe
dro Rodriguez en la audien
cia Provincial de Cuenca que
comenzó elIde julio y aca
bó el día 3.

Durante la vista han ido
pasando por la Sala, distintos
testigos, los peritos y técnicos
que han ido desgranando los
detalles de lo sucedido. El
testimonio más importante,
sin (Iqda ha sido el de María
Rosario Bubio, que como de_o
cíamos también fue herida en
el suceso, ella observó con to
do detalle la ae!uación del
acusado en el momento de los
hechos y además como amiga
de la falledda relató que era
consciente de la situación de

temor que vivía la victima por
las continuas amenazas de su
ex-marido.

El acusado Pedro Rodri
guez, reconoció desde el pri
mer momento los hechos, de
mostrando que sabía muy
·bien lo que hada y cual era
su objetivo en aquel momen
to, mostrando en todo mo
mento una frialdad impresio
nan\e, aunque al final se

.arrepintió de lo sucedido pi
diendo perdón a los familia
res de las víctimas y a la "bo
nita ciudad de Cuenca por
haber manchado su nombre".

El abogado defensor en
un primer momento pidió la
absolución argumentado que

el acusado sufría alteración
de sus facultades mentales.
esto quedó desmentido por
los psiquiatras quienes califi
caron a Pedro Rodriguez co
mo una persona normal, sin
ningún tipo de alteración que
en todo momento sabía lo que
hacía. Posteriormente la de
fensa cambió su petición por
la de 12 años de prisión por
dos delitos de homicidio, ar
gumentado, que existían las
atenuantes de alteración psí
quica, obcecación, intoxica
ción etílica y el entregarse
tras cometer el asesinato.

Por· su parte el Ministerio
Fiscal y las acusaciones parti
culares pidieron desde el

prinCipIO nna pena de 38
años de cárcel por conside
rarle culpable de dos delitos
de asesinato., Además la acu
sación se mostró firme en de-

mostrar que concurría el
agravente alevosía ya que el
acusado sabía muy bien lo
que hacía.

1la sido este un juicio en el
que no tenía cabida la sorpresa,
por la claridad de los hechos, co
mo así ha quedado manifestado.
Al final el jurado, desestimando
tanto los atenuantes, como los
agravantes, exceptuando el de
alevosía; .declaró al acusadQ cul
pable de dos delitos de asesinato
en las persona" de Mercedes Co
lado y Julián Villanneva, así co
mo de un delito de lesiones im
prudentes en la persona ,de Ma

.ría Bosario Hubio. Así mismo el
jurado se mostró desfavorable a
que el acusado pueda acogerse a
beneficios penitenciarios de re
ducción de pena. Tras la lectura
de la sentencia, tanto la defensa
como la acusación se reafirma
ron en sus peticiones. Se espera
que la sentencia se dé a cono
cer en esta semana. (iJ

Lo natural es encontrar
El Correo en el buzón.

TI.
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CONQUENSE

Puede comprar cada número de El Correo
Conquense en el quiosco o recibirlo
cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico,
que es también el suyo. Tan natural como
recibir El Correo en el buzón.
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El ejemplo de un joven empresario que se llama Juan Carlos Gregario

Pretende potenciar la Serranía de Cuenca
con una Denominación de Origen para la miel

Para Juan Carlos Gregario, Naturama 98 ha sido su primera y positiva experiencia

CUEi\C;\. ALD. "La valoración
es positiva, sobre todo desde di
ciembre, porque empezar "u
montar la empresa como tal
empezamos en agosto, ése es el
vcrdad(~ro problema que yo
creo qU() los ... -iba a decir los
jóvencs empresarios pero su
pongo que todo empresario que
emp!cza~ es el principal proble
ma nada má.':i empezar, el tiem~

po que necesita para luego po
nerse en marcha. Desde agosto
a diciembre, serían cinco o seis
meses que pasaron sin poder
hacer nada, que te ves privado
de capacidad de acción por la
burocracia que conlleva cmpc~

zar. Pero a partir de ahí pues, la
verdad, que bastante bien, uno
empieza con unas expectativas,
se van cumpliendo de momento
y bueno, pues estamos en ese
momento en que hay que em
pezar a consolidarse, en el mo
mento en que hay que conocer
también -aunque se conozca un
poco antes de empezar- pues el
momento de conocer el merca
do en el quieres trabajar. Como
es el primer aí10 pues vamos
poco a poco conociendo cómo
está el mercado y afrontando la
situación" .

Tiene 24 años, se llama
Juan Carlos Gregario y comu
nica la ilusión que,ha puesto
en su joven empresa. -existe
como tal desde diciembre pa
sado- Jugresa. una empresa
dedicada a la comercializa
ción de un producto autóctono
como es la miel y un empresa
rio que. de momento, hace de
todo. Juan Carlos es el propie
tario de Jugresa dedicada al
envasado de miel. además se
encarga de "administrar y lle
var a personas hobbiales y pro
fesionales del sector todo el
material necesario para aten
der una pequeíia o una gran
explotación". Dentro de todo
eso Jugresa explota una mar
ca que se llama Sierramiel,
que es lo que se refiere al en
vasado, con la intención de un
futuro no muy lejano poder
"porque como supongo que les
pasará a todos los empresarios
cuando empiezan tienen mu
chas cosas en la cabeza" ir am
pliando las marcas hacia otros
productos que produce la col
mena. Juan Carlos también

pretende potenciar la Serra
nía de Cuenca y hacerlo con
una Denominación de Origen
"nosotros no tenemos ninguna
envidia a la Alcarria en cuanto
a la miel, entonces ¿por qué no
vamos a poder tener una deno
minación de origen de la Se
rranía de Cuenca, contando
con la flora con que contamos,
tenemos unos romerales im
presionantes" .

- Eres el propietario de
la empresa y ¿lo haces todo'!

- La empre~a, de momento
es familiar, es familiar en cuan
to yo he montado todo. yo llevo
tocio pero sí que mi familia me
está eehando una mano para
llevar a cabo el trabajo. Mi idea
es la de crear puestos de traba
jo, pero claro, lo que no puedo
es crear puestos de trabajo ya.
'lienes que tener un poco de ba
se porque es peor crear puestos
y no poder mantenerlos y tener
un puesto de trabajo que no sa
bes si lo vas a poder pagar, etc.
Prefiero tener un poco de base
y después...

- ¿Qué conocimientos pre
vios sobre el tema tenías al
montar la empresa?

- Pues la verdad es que di
rectamente de In que es el mer
cado muy pocos. Yo de lo que sí
conocía un poco m<is era sobre
las colmenas porque mi familia
siempre ha tenido una pequeña
explotación, hemos ido a cortar
las colmenas, para acá, para
allá, nos picaban y sabíamos lo

que era eso y me picó un día el
gusanillo de decir ¿por qué no
comercializamos la miel'? Va
mos a dejar de estar vendiendo
tarrito a tar-rito de NescaJé y
vamos a comercializarla y por
ahí empecé. De lo que es el
sector tampoco conocía mu
cho, algunas cosas de las que
he encontrado me han agrada
do, otras no tanto pero sí que
tenía una pequeña noción y co
nocimiento de lo que es la miel
y la colmena.

- Nos situamos en agosto
de 1997, como ejemplo de tu
experiencia para jóvenes que
puedan estar en una situación
parecida. ¿cuáles son los pa
sos que has tenido que dar
desde entonces?

- Lo primero que yo le re
comendaría a cualquier chaval
o persona joven que quiera
montar una empresa es que se
arme de paciencia, eso es lo
principal porque si no en dos
meses te puedes haber cansa
do. Entonces, lo primero que se
debe hacer es un pequeño estu
dio, valorar la situación de có
mo estar el mercado en la ma
teria en que se quiera meter,
después buscar los medios de
financiación, eso es lo más im
portante, bien con bancos, bien
con dinero propio, en fin buscar
la financiación de ese mercado
y luego ya .meterte de lleno en
materiales, en maquinaria y to
do lo que te hace falta para
montar tu empresa. Una vez

que ya tiene eso fundamental,
elaborar la idea que tú tienes.
Yo empecé a ver qué tipo de
botes quería comercializar, el
nombre de la marca, que tam
bién es importantes, un poco
hacia dónde queríamos orien
tar el mercado, si hacia lo tra
dicional o estrictamente co
mercial, qué queríamos poten
ciar, de qué manera podíamos
dar la imagen de que trabajá
bamos de forma natural y arte-

o
sanal y a la vez dar a conocer
la Serranía de Cuenca, en fin,
poco a poco, osos son los pasos
y también cualquier empresa
rio, sobre todo ahora jóvenes,
ahora se está facilitando de al
guna manera pues es el buscar
las subvenciones que ahora es
tá a mano.

- ¿Directamente de la
Junta de Comunidades o de
otras instituciones?

- A través de las distintas
administraciones, yo, por
ejemplo, he recibido ayudas
del Ayuntamiento y de la Co
munidad, de la Administración
Central no he recibido ningu
na. Esos son los caminos por

. donde yo he recibido, ahora
mismo la Junta de Comunida
des sí que está apoyando y po
tenciando un poco lo que es
creación de autoempleo.

Yo todavía no he recibido
las ayudas pero sí que están
aprobadas y considero que os
muy importante. Quizás el pe
queño fallo pero, bueno, yo su-

pongo que (~s'o ocurre en todas
las cosas de la Administración,
()s quo va muy lento y poco a
poco, a lo mejor cuando 01 di~

nora tc~ viene bien pues es jus·
to cuando estás empezando y
no ... y c,uando venga pues di
ces pues ahora oye, pero es
una cosa que te viene siempre
bien pero que te hubiese veni
do mejor hace seis, siete me-·
ses. Aunque no deja de ser un
aliciente, por supuesto.

- i.La mayor dificultad
hasta ahora, entonces?

- El tiempo, te tiras cinco
o sois meses llamando a una

- puerta y llamando a otra,
buscando y con los permisos
que tardan un montón. La li
cencia de apertura que tarda
mucho, en mi caso, los per
misos de Sanidad para poder
envasar la miel. La burocra
cia alarga todos los procesos,
tú vas con el ansia de empe
zar, empezar y no puedes y
tienes que ir más tiempo.

- ¿Te consideras un em
presario emprendedor?

- Ua. ja. ja) lIombre, de
pende de lo que con~ideres un
empresario emprendedor,. si lo
consideras desde que yo tenía
un buen trabajo con un con
trato sin problemas, mi sueldo
no era malo, se me cruzaron
los cables y dije: voy a montar
esto. Yo quería trabajar para
mÍ. En cuanto a CSfl, empren
dedor, sí. en cuanto a que oja
lá funcione esto y pueda ex
pandir el negocio y muchas
más ideas pues también. Si
funciona sí que quiero abrir
otra línea de envasado un po
co más artesanal, en plan deli
catesen para las tiendas que
quieren un producto muy bien
presentado; abrir una línea de
polen, incluso de cosmética en
cuanto a lo que es el material
apícola ¿por qué no podemos
hacerlo nosotros directamen
te?, lo que pasa es que ya te
estoy hablando de un futuro
bastante lejano de momento.

- A la hora de pedir las
ayudas ¡,cómo se concreta
ron, a qué sector pertenece
tu empresa?

- Para pedir las subvencio·
nes, sí que me englobo en una
parte dentro de la agricultura,
puesto que yo soy apicultor y
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tengo mi propia explotación, y
por otro lado, formo parte de la ,
industria porque yo lo que ten
go es una industria que envasa
y distribuye un prod llcto en el
mercado. Tengo un par de va
riantes por donde yo trabajo y
por donde podría crear puestos
de trabajo. Sobre todo en la
parte de lo que es la comerciali
zación está muy difícil, hay mu
cha competencia y se necesita
rían agentes comerciales que sí
que poco a poco vamos a ir
ofreciendo. lIemos intentado
desde un principio cuidar lo
que es la presentación con la
calidad de nuestra miel y he
mos intentado hacer una eti
queta llamativa utilizando la
Serranía de Cuenca, nuestra
imagen es el Nacimiento del fío
Cuervo, potenciando esa parié
de nuestra provincia que está
un poco dejada en sus produc
tos. La Serranía de Cuenca es
una gran desconocida y no me
refiero a sus parajes, sino a los
recursos, la gastronomía que
tiene propia, cte.

Hemos intentado buscar
para la presentación un tarro
donde se conjuga lo coniercial y
que se vea un pelín artesano. Y
lo hemos hecho en los distintos
tipos que envasamos 1/2 kg, 1
kg, con dosificador, 2,5 kg, 5 kg
... Yde cara al regalo hemos in
tentado promocionar las Casas
Colgadas mediante una vasija
mejor presentada.

- Cuéntanos cuál es el
proceso desde la recogida de
la miel hasta su envasado.

- La miel se recoge directa
mente de la,;; colmenas con mé~

todos tradicionales, a través de
un extractor -la única máquina
que entra a la hora de recoger
miel es un extractor- se mete la
miel y por fuerza centrífuga sa
le la miel a las paredes, una vez
recogida se filtra y se le quitan.
las abejas muerta.s, la cera, etc.
después la miel se calienta un
poco, la miel en las colmenas
está a 38-39" de temperatura
entonces la subimos entre 45
50° que no pierde ninguna pro~

piedad, que es lo importante,
cuando la pasamos a esta tem
peratura, la metemos a un ma
durador, un bidón de acero ino
xidable simple y llanamente, la
dejamos 48 horas, toda la bur
buja que coge y todo el aire su
be arriba, ese aire se convierte
en una pasta blanca, una vez
que han pasado esas 48 hora.,
la miel. no tiene burbuja y se
envasa, se etiqueta el tarro, se
cierra, se precinta, se marca
con el lote y fecha de caducidad
y a las caja,> y al mercado. Y no
se le hace absolutamente nada,
simplemente, lo único que se le
hace al envasar lo hacemos de

800 en 800 kg. a esa cantidad
les damos unas vuelta.':i para que
tengan el mismo color. El motivo
de calentar la miel es porque la
gente no está acostumbrada a
consumir la miel como realmen
te se tendría que consumir: du
ra. Lo que pasa es que tú pones
un tarro de miel dura en el mer
cado y no se vende. Cuando lo
que da idea de la buena calidad
de la miel es si tiene la cualidad
de endurecerse.

- ¿La distribución tam
bién la haces tú?

- Sí de momento yo cojo mi
furgoneta, la lleno, me cojo mi
ruta y voy en autoventa, según
voy haciendo el pedido voy de
jando la mercancía. De la pro
vincia todavía apenas hemos
salido, aunque he conseguido
abrir un distribuidor en Barce
lona pero primero quiero hacer
una buena base para con ese
mínimo de base poder ir traba
jando poco a poco. Estamos tra~

bajando toda la provincia y so
bre todo la Mancha, la miel
normalmente se vende mucho
en restaurantes de carretera.
La gente que pasa por la auto
vía de Valencia sabe que la
miel de esta zona es muy bue
na, aprovecha, carga y se lleva.

- Has tenido un stand en
Naturama 98 ¿qué talla expe
riencia?

~ Ha--sido mi primer año y
yo realmente me he quedado
sorprendido del volumen de ne
gocio que se puede hacer, aun
que es una feria totalmente dis~

tinta a lo que puede ser una fe
fia estrictamente comercial, es
más una feria de cara al públi
co no vas a expandir tu negocio
a través de la feria pero sí que
la gente baja ~on buen ánimo,
por lo menos mi producto. He
escuchado la voz de otros expo
sitores y parece ser que no es
taban tan contentos, el año pa-

sado fue bastante bien. A mí sí
me ha ido bastante bien. Lo
que yo pretendía era dar la
imagen y que la gente conocie
se la imagen de mi etiqueta y
no sé si lo habrá conseguido,
eso lo tendré que ver.

- A primeros de año. el
sector apícola pasaba por un
momento tenso, recién llega
do ¿no te asustaste un poco?

- Sé los problemas que hay
con el sector desde hace tiem
po, sé los problemas que hay
con las subvenciones que da la
Junta de Comunidades y sé có
mo se ha quedado la cosa. Yo
opino que el sector está total
mente "descarriado", que no
está de la mano de nadie, que
tiene un problema muy grande
en cuanto a la profesionaliza
ción, que el 90% del sector -a lo
mejor que equivoco en la cifra
pero estimativamente~ es "hob
bial" -se lo toman como hobby
yeso'es un gran problema, las'
colmenas- están en manos de
gente que llene 20, 40, 60 o 70
colmenas, entonces, desde el
momento en que es un sector
que forma parte de gente que,

no come de él directamente,
pues un gran problema y mien
tras que siga ¿L')Í la cosa... y no
estoy hablando desde el punto
de vista profesional.

- Entonces es para paliar
esta problemática para lo que
desde la Junta de Comunida
des se hablaba de la puesta
en marcha del Programa Apí
cola de Castilla-La Mancha.
¿Se demuestra que hay un
conocimiento de la situación?

- llay conocimiento del te
ma a nivel institucional, pero
hay tantos problemas en el sec
tor que de ¿qué forma se puede
hacer fuerza? Normalmente los
agricultores se ha asociado en
grandes en grandes sindicatos,
UPA, ASNA, llámense como se
llamen ¿qué ha pasado? que
han cogido fuerza. Tienen fuer
za y pueden exprimir a la Ad
ministración. ¿Qué pasa con los
apicultores, por eJemplo, en
Cuenca? Con una provincia que
tiene un nivel de apicultores
mediano-alto pues hay tres o
cuatro asociaciones, es que no
se entiende. :"Jo hay un brazo
fuerte y en condiciones que se

haga valer ante la Administra~

ción y que pida la profesionali
zación. Vamos a constituirnos
en pequeñas o grandes coope
rativas todos los pequeños co
mo pasa con la aceituna, como
pa.')a con la uva, como pasa con
todas las cosas. Pero no, aquí
hay 4 o 5 asociaciones, cada
una tira para lo suyo y no hay
una que tire por todas.

La Administración yo creo
que sí sabe realmente los pro
blemas que hay, entonces ¿qué
es lo que pasa? pues está di
ciendo: oiga, mire usted que
estoy dando aquí 100 millones
a un funcionario, a un carpin
tero que ya tiene su profesión.
Claro, vamos a organizarnos
de alguna manera. Ése es uno
de los grandes problemas que
tiene el sector.

- ¿Has coincidido con más
gente que se haya iniciado en
el sector?

- Pues la verdad en Clunto
a envasadora, no .. Porque
cuando hablas de envasadora
la gente se echa para atrás pe
ro en cuanto a lo que son las
explotaciones apícolas sí que
hay un resurgimiento de la
gente joven. A mí me gusta ver
la gente joven que viene aquÍ a
comprar material y bueno con
los que coincido en cursos y
que sí que están poniendo co
sas en marcha y de una ma
nera muy profesional que es
lo que le falta al sector y no
de hablo del profesional que
tiene 500 o 600 colmenas sino
del que tiene 100 y las traba
ja y maneja bien, y sabe lo
que hace. Yeso es muy im
portante y desde la Adminis
tración se está ayudando bas
tante con cursos yeso es muy
importante que los jóvenes
nos adaptemos y no seamos el
furgón de cola, como ocurre
con otras cosas, de Europa.
En Europa el sector está su
per avanzado y aquí en Espa~

ña estamos como estamos ... [!I
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"La actualidad de los envases. yembalajes en
el comercio ysu :repercusión en la empresa"
Es el título de un seminario que tuvo lugar en el Salón de Actos de la Cámara de Comercio
de Cuenca dirigido afabricantes de envases, envasadores, comerciantes o distribuidores

y los recuperadores de residuos de envases y embalajes usados

El Correo. La semana pasa
da se celebró en la Cámara
de Comercio un seminario
sobre La actualidad de los
envases y embalajes en el
comercio y su repercusión
en la empresa que cont6
con la presencia de Rafael
Araque, presidente de la
Cámara de Comercio y Pe
dro Antonio Morcjón direc
tor territorial de Comercio
en Castilla-La Mancha en el
acto de apertura dcl semi
nario y la colaboración de

Guillermo J\riza, del Insti
tuto Español de Comercio
Exterior (ICEXl. Pedro Po
veda, como vocal asesor del
Gabinete Técnico del subse
cretario de Medio Ambien
te, Ana Jiméncz dcl Depar
tamento de Empresas Ad
heridas. Miguel Chillarón
Yuste. jefe del Servicio de
Agua de la Delegación Pro
vincial de Agricultura y Me
dio Ambiente y Santos Cua
dros García, director del'
Departamento de Medio

Ambiente del Consejo Supe
rior de Cámaras Oficiales
de Comercio, Industria y
Navegación de España, en
tre los distintos expertos en
la problemática que plante
an los envases y embalajes
en la actualidad.

El seminario tenía el
objetivo de ofrecer las res
puestas adecuadas a las
preguntas que sobre regu
lación, concretamente las
provocadas por Ley de Re
siduos, se les pudieran

plantear a los fabricantes
de envases, envasadores,
comerciantes o distribui
dores y los recuperadores
de envases y embalajes
usados.

Punto verde
La Ley de Envases y Resi
duos de Envases fue apro
bada el 24 de abril de
1997 _ El Punto Verde es un
logotipo que apareció en
los envases de muchos
prodlJctos como consc-

cuencia de la Ley de Enva
ses que establecía que al
gunas de las aplicaciones
serían de obligado cumpli
miento a partir del 1 de
mayo de 1998.

Este símbolo significa
que el fabricante o impor
tador del producto envasa
do participa en un Sistema
Integrado de Gestión que
garan-tiza que está cum
pliendo lo estipulado por
la Ley de Envases y Resi
duos de Envases. Que el
producto luzca en su euva
se o embalaje el Punto
Verde no signifjca nada
más que el fabricante o
importador cumple con la
normativa relativa a Enva
ses y sus residuos.

La finalidad de la Ley
11/97 de 24 de Abril de
Envases y Residuos de En
vases. desarrollada según
la Directiva 94/62/CE. es la
prevención y reducción del
impacto sobre el medio
ambiente de los envases, y
la gestión de residuos de
envases a lo largo de todo
su ciclo de vida, fijando
unos objetivos de reciclado
y Valoración a alcanzar en
el período de 5 años. ar
monizando las normas so
bre gestión de envases y
residuos de envases entre
los distintos Estados
miembros de la Unión Eu
ropea. por lo que las auto-

OFICINA EURO
DE LA CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA

Si quiere recibir un informe personalizado

de las recomendaciones de la Cámara sobre las repercusiones que tendrá la introducción del euro

solicítelo al Fax: 969/22 89 23 OFICINA EURO.

Recibirá gratuitamente un cuestionario de Evaluación del Grado de Preparación de su Empresa.

Si lo cumplimenta y nos lo envía, le remitiremos un informe personalizado sobre la situación

particular de su empresa, con nuestras recomendaciones
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La Cámara de Comercio concede por unanimidad

Camareras Menores 20 años San Clemente

Conductor Carnet C-1/Experiéncia San Clemente

Monitor Jardi. Título Medio Mota del Cuervo

Agente Comercial 'farancón

Peón Ganadería Contrato indefinido

NACIONALES
PUESTO REQUISITQS OBSERVACIONES

Albañiles Oficial 1" ó 2" Castellón

Conductores Carnet C y C-1 Madrid

Animadores Alemán/FrancéslIngles Palma Mallorca

Profesor Auto. Contrato Indefinido

Encofradores Oficial l' Vitoria

Experieneia

Mota del Cuervo

San Clemente

OBSEHVACIONES

Título Medio

22 a 30 años

Título

REQUISITOS

HEQUIS1TOS OBSERVACIONES

16 ó 17 años Contrato

Medicina General

El'. Primer Grado Picaza

Menos de 21 años Motilla del Palancar

CUENCA CAPITAL

Carnet C-1/Experiencia

Construeción

Conocimientos Básicos Poyatas

Carnet C-1/Experiencia Vadillos

Experiencia Villalba de la Sierra

Valera de Abajo

OficialeslExperiencia Las Pedroñeras

Trailer Motilla del Palancar

CUENCA PROVINCIA

Mecánico

Camarero

Cocinero

Conductor

Camarero

Pastor

Escayolistas

Conductor

Conductor

Pintores

PUESTO

Dependienta

Médico

Profesor Francés

Repres. Comercio

Guardas Jurad.

PUESTO

Por ello, el SIG de ECO
EMBALAJES garantiza la
recogida selectiva periódi
ca y recuperación de enva
ses y residuos de envases·
pertenecientes a las em
presas adheridas. de
acuerdo al espíritu y fina
lidad de la ley.

Para resolver todos los
problemas, que del punto
de vista técnico puedan
existir, se han creado unas
comisiones que armoniza
rán las diferentes postu
ras de todos los sectores
industriales, presentando
de esta forma una opinión
común a todas las admi
nistraciones. ya sean mu
nicipales, autonómicas o
centrales.

Las ventajas que pre ..
senta la utilización del
Punto Verde: de momento.
los pro~uctos alemanes y
franceses deberán de com
petir ahora en el mercado
español de la misma forma
en la que los productos es
pañoles han de hacerlo en
el mercado alemán o fran
cés, pagando el canon co
rrespondiente a un SIG.
Por otra parte, podemos
obtener una ventaja com
petitiva si aprovechamos
la implantación de esta le
gislación para repensar
los envases de nuestros
productos, reduciendo lo
superfluo y generando así
un ahorro en el canon a
abonar al SIG y también
en el coste que tienen los
envases y embalajes de
por sí. r!J

sonal y condiciones espe
ciales para llevar a cabo la
recuperación de los enva
ses vacíos.

Pero los agentes eco
nómicos a los que se dirige
la ley (fabricantes de en
vases, envasadores, co
merciantes o distribuido
res de envases o productos
envasados y los recupera
dores de residuos de enva
ses y envases usados) pue
den eximirse de dicha
obligación si se adhieren a
un "Sistema Integrado de
Gestión" (SIG) de residuos
de envases y envases usa
dos" como es el pertene
ciente a ECO EMBALAJES
ESPAÑA, S.A. (ECOEM
BES), la empresa que in
formó de su funcionamien
to en la Cámara de Comer
cio. Una sociedad sin
ánimo de lucro. cuyo objeto
social es el diseño y organi
zación de Sistemas encami
nados a la recogida selecti
va y recuperación de resi
duos de envases y
embalajes, para su poste
rior tratamiento y v~loriza

ción, en cumplimiento de
las normas legislativas es
tatales y aut'onómicas que
traspongan, implementen y
desarrollen la Directiva Eu
ropea 6211994, sobre
envases y residuos de en
vases, y cualquier modifi
cación de la misma, así co
mo otras normativas euro
peas que en el futuro se
promulguen en desarrollo
o como complemento de la
misma.

ridadcs comunitarias im
pusieron que los objetivos
de reciclado y valoración
debian cumplirse antes del
30 de junio del año 2001.

Para alcanzar estos
objetivos. se establecen
medidas destinadas a la
prevención de la produc
ción de residuos de enva
ses, y a la reutilización. de
los envases, al reciclado y
demás formas de valoriza
ción o.c residuos de enva
ses, con la finalidad de
evitar o reducir su elimi
nación.

Por ello la Ley estable
ce la obligación de los en
vasadores, comerciantes
de productos envasados o,
cuando no sea posible
identificar a los anterio
res, los responsables de la
primera puesta en el mer
cado de los productos en
vasados, de cobrar a sus
clientes. hasta el consumi
dor final, una cantidad en
concepto de depósito, que
sería devuelta cuando el
consumidor retornase el
envase usado. El poseedor
final de los residuos de en
vase estaría obligado a en
tregar éstos a "un agente
económico· para su reutili
zación, a un recuperador,
a un reciclador o a una va
lorizador autorizado".

Este sistema denomi
nado por la Ley "Sistema
de Depósito, Devolución y
Retorno" actualmente, es
de muy difícil consecución,
ya que todos los comercios
necesitarían espacio, per-

La Medalla de Honor ados empresarios
y al presidente de la Balompédica

Información facilitada por el Instituto Nacional de
Empleo. Para más información Tel: 969/23 29 01.

El Correo. El Pleno de la Cámara de Co
mercio e Industria de Cuenca, reunido
en la noche del 1 de julio, decidió por
unanimidad conceder la Medalla de Ho
nor al restaurador Juan Alberto Herráiz
Pastor, al deportista Pedro Muñoz More
no y la presidente de la Unión Balompé
dieá Conquense, Ángel Pérez.

Juan Alberto Herráiz está triunfando
en su restaurante de París. siendo un
promotor de primer'orden de la comida
típica conquense en la. capital fráncesa.
El Pleno quiso reconocer en la persona
de Pedro Muñoz, más conocido en, el
mundo deportivo como "la maza de
Cuenca", una impecable trayectoria en

el tiro de pichón. cuya culminación se
concretó cuando se alzó con el Campeo
nato de Europa en 1986.

Por último, la medalla de honor con
que se distingue a Ángel pérez, presiden
te del C0l1:quense. viene a reconocer una
corta pero extraordinaria gestión al fren
te de la entidad blanquinegra, que des
pués de una década consiguió reciente
mente, frente al Linares. el ascenso a Se-
gunda División B. El Pleno tomó la
decisión de que se realice próximamente
un acto solemne en la Cámara de Comer
cio, para entregar la medalla a Ángel Pé
rez y una distinción tanto a la junta di
rectiva del club como a la plantilla. [iJ

EUROPA
PUESTO REQUISITQS

Recolectores Fresas

Enfermeros/as

Cocineros

Informáticos

Porteros de noche

Informáticos

Cocineros

Operarios agrícolas

Traductores

Secretarias

Mecánico dental

Profesores de inglés

Carniceros

OBSERVACIONES

Julio. Dinamarca

Reino Unido

Reino Unido

Reino Unido

Reino Unido

Irlanda

Irlanda

Alemania

Alemania

Alemania

España

España

España
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Las bodas de El Correo Conquense
Éstas son dos de las parejas que han celebrado su unión este fin de semana en nuestra ciudad.

Felicidades y buenos deseos es lo que tenemos para ellos. ¡Suerte!

No son conscientes pero su cara refleja estar saboreando el día más pleno de sus
vidas. Les deseamos que todos los que les quedan, de aquí en adelante se les pa
rezcan a este de celebración.

celebraron su enlace en la Ermita de la.s Angustias. les deseamos en su futurp la fc~

licidad que debería serIes concedida por unirse ante la Virgen de las Angustias. Dcs~
pués recibieron el homenaje de sus amigos.

Si te vas a casar o conoces a alguien que lo vaya a hacer y quieres que
quede reflejado en nuestro periódico, Ilamanos a los teléfonos 23 28 31 o
23 28 86, contándonos los datos del enlace. Esperamos tu llamada.

ADVERTENCIA: La imitación o plagio de estas páginas dará lugar a
responsabilidad penal y ante el T.D.C. Propiedad exclusiva de

El Correo Conquense.

M@DA

Hace realidad sus
sueños

Jose Cobo, 9 TI. 969/ 21 42 81
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Villaescusa de Haro cuenta con la declaración
de nuevos Bienes de Interés Cultural

El Convento de los Dominicos, el Colegio Universitario y el entorno de la Iglesia Parroquial de
San Pedro Apóstol que cuenta con la declaración de Monumento histórico-artístico desde 1931

Se acondicionará la C-210
entre Vadillos yCueva del Hierro

La capilla de la Asunción: Monumento Nacional desde junio de 1931

En esta misma vía, a
tan sólo unos once kilóme
tros de la ciudad, se están
ejecutando las obras .para
renovar el desvío a la loca
lidad de Mariana, que está
previsto terminar en las
próximas semanas.

Ha consistido en Ja mo
dificación del trazado, en
aproximadamente un kiló
metro, en el que se han
eliminado algunas curvas y
se ha acondicionado el
desvío a este pueblo para
contar con un carril de es
pera con el que se ha que
rido aumentar las condi
ciones de seguridad.

El proyecto se ha in
cluido dentro del Plan de
Seguridad Vial de la Red
Autonómica. t!I

aproximadamente de ocho
metros y medio. Este tra
mo, que cruza el puente
"El Martinete" sobre el río
Tajo, se van a colocar dis
tintas "obras de fábrica"
para evitar, en unos casos
la caída de materiaies o
desprendimientos o, en
otros, lograr que se encau
cen las aguas.

Obras en Mariana
Junto a estos dos proyec
tos, la Consejería está rea
lizando además distintas
actuaciones puntuales de
conservación de carreteras
en la parte comprendida
entre Uña y Huélamo de la
comarcal 2.105, que es
uno de los ejes principales
de acceso desde Cuenca.

proyecto viene marcada
por la intención de mante
ner en fJuen estado esta
carretera, que es una vía
transitada por los visitan
tes que se acercan a la Se
rranía de Cuenca.

Igualmente,. en esta co
marca, y en una zona cer
cana al tramo citado, están
próximas a comenzar las
obras de renovación del
firme en unos diez kilóme
tros de la carretera CM
2.106 Uunto a Masegosa)
qne conduce a Peralejo de
las Truchas, ya en la pro
vincia de Guadalajara.

La Consejería ha adju
dicado ya este proyecto en
90 millones de pesetas y
consistirá básicamente en
renovar la calzada, que es

no llegó a concluirse por ha
ber tenido noticias de que el
Cardenal Cisneros quería fun
dar la de Alcalá de llenares.

El inmueble está realizado
en estilo f'enacentista y se
compone de una planta rec
tangular, alargada y de distin
tas alturas, dependiendo de
las fachadas por su adaptación
topográfica. r;¡

El Correo. La Consejería
de Obras Públicas ha lici
tado con 170 millones de
pesetas, un nuevo proyecto
para reforzar el firme en
la comarcal 210, en el tra
mo comprendido entre las
localidades de Vadillos y
Cueva del Hierro, en piena
Serranía de Cuenca.

Fundamentalmente,
con esta actuación se re
forzará, en unos quince ki
lómetros, el firme de esta
carretera, que se constru
yó hace unos ocho o diez
años, pero que se deterio
ra bastante, sobre todo du
rante los inviernos, por las
baj as temperaturas que
normalmente se dan en es
ta zona.

La importancia de este

sólo cinco años después estaba
concluído en su mayor parte.
Actualmente quedan algunos
restos conservados de lo que
fue la iglesia del mismo.

En cuanto al Colegio Uni
versitario, decir que el edificio
fue construído por Diego Ha
mírez para ser la primera uni
versidad castellana en los pri
meros años del siglo XVI, pero

El Correo. La Consejería de
Educación y Cultura ha .decla
rado el Convento de los Domi
nicos y el Colegio Univcrsitaw

rio, ambos situados en la locaw

lidad conquense de Villaescusa
de lIara, como Bienes de Inte
rés Cultural (IllC), con catego
ría de Monumento.

Igualmente. ha extendido
esta misma declaración al
entorno de la Iglesia Parro
quial de San Pedro Apóstol,
que cuenta con la califica
ción de Monumento históri
co-artístico desde el año
1931, concedida al comienzo
de la II República Española.
Ahora, la Consejería consi
dera qne, a la vista de los in
formes técnicos, la delimita
ción hecha de los edificios
próximos resulta idónea pa
ra ga~antizar la protección
del citado monumento.

Culmina así un proceso
administrativo que la Junta
de Comunidades abrió con
jnntamente para las tres de
claraciones en septiembre de
1997 y garantiza a partir de
ahora una mayor protección
de estos inmuebles. Entre
otras acciones, cualquier
obra que tenga qne hacerse
en este edificio o en su en
torno deberá aprobarse pre
viamente por la Comisi.ón
Provincial de Patrimonio
Histórico.

El Convento de los Domi
nicos fue fundado por Sebas
tián Ramírez en el año 1542 y
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N
o entra la villa de
Belmontc.cn ese flori
do abanico de lugares

castellanos a los que el tiem
po le ha venido rcconocicn~

do su valía. Los esfuerzos en
su favor que hasta el mo
mento han debido dedicar
los cruditús manchegos, se
ve que no han sido suficien
tes a la hora de colocar, so
bre el escalón que le corres'
ponde en el podium de los
merecimientos, al pueblo
que cucnt<). nada menos que
con el honor de haber sido
cuna del dulce Fray Luis y
solar de uno de los linaj es.
más célebres y contradicto
rios de la España dpl Rena
cimiento: el de los Pachaco.

Belmonte. el pueblo. ex
tendido al pie del cerro que
dicen de San Cristóbal. sobre
el que se alza el magnífico
castillo del marqués de Vill~

na, da para mucho. Pero no
es éste UIlO de esos enclaves
que atraigan por tradición, el
interés de la gente, partici
pando con· eIro en esa defi
ciencia endémica que bajo mi
punto de vista padece de ma
nera real todo el campo de la
Mancha. paradójicamente el
más conocido a escala uni- .
versal de toda España, gra
cias a la obra de Cervantes.

Cualquier momento pue
de ser bueno para ir a Bel
monte. El pueblo se ofrece a
los ojos del viajero de un
blanco encendido. Antes de
llegar, un molino de viento
sobre el otero pone en aviso
a quienes van acerca de la
condición manchega de
aquellas tierras. Luego, la
impecable fortaleza sobre el
altillo y el soberbio corpa
chón de la colegiata. desta
can por encima del caserío
donde la luz se estrella en la
media mañana; se carga de
serenos matices, verdes y
ocres, e~ atardecer; y se
atornasola la hora del cre
púsculo, dorando las piedras
de sillería en los viejos edifi
cios, contrastando los relie
ves de los escudos que ador
nan las fachadas antes de
dar paso a la dormición de
la villa bajo el estrellado ce
laje de la noche, el mismo
que fuc, testigo de la vela de
armas en el patio de cual
quier m'esón por parte de un
ilustre loco manchego.

A Belmonte, como a Me-
. dinaceli o a Sigüenza, se de

be entrar ante todo con pu
doroso respeto, con una sutil
dclicadeza. El pucblo res
ponderá largamente. Andar
por Belmonte es caminar
por el pasado. a caballo por

esas cuatro décadas que la'
Historia suele fijar en los
postreros coletazos de la
Edad Media, en tanto que el
mundo de la Filosofía y del
Arte apunta como tiempo de
cauteloso tránsito entre las
formas góticas y el primer
Renacimiento, coincidiendo
con los años de su esplendor
que antes había iniciado en
persona el infante don Juan
Manuel y redondearía más
tarde el marqués de VilIena.

Dicen que Belmonte no
pasó en un principio de ser
más allá que un poblado de
carboneros dependiente del
señorío de Alarcón y que se
llamó Las Chozas. Aseguran
que fue el propio Infante de
Castilla quien, inspirado por
el bosque'de encinas que por
entonces debió cubrir el ce
rro de San Cristóbal, cambió
su nombre por el de Bello
Monte, del que habría de de
rivar su denominación defi
nitiva. El título de villa inde
pendiente le vino en 1361,
por real privilegio de don Pe
dro de Castilla. Pero habría
de ser a partir de la cuarta
década del siglo XV, cuando
comenzaron a sonar en el
carillón de la historia las
campanadas de gloria para
Belmonte; momento aquel en
el que haciendo uso de sus
poderes y de sus riquezas, el
principal de todos sus bene
factores y mecenas, don
Juan de Pacheco, marqués
de VilIcna. conde de Medellín
y de otras villas, maestre de
Santiago, valido del rey y se
ñor de Belmonte, dedicó su

Be/monte

esfuerzo a engrandecerlo.
Seguro que al andar por

cualquiera de las calles del
pueblo, blasonadas o no, van
quedando atrás algunas de
las casas solar en las que
nacieron muchos de los hijos
ilustres de los que Belmonte
se enorgullece, y de los que
conviene entresacar a Fray
Luis de León como el prime
ro de todos; a doña María
Valera Osario. a quien Fray
Luis dedicó su libro "La per
fecta casada" como regalo
de bodas; a San Juan del
Castillo, mártir. de las misio
nes en Paraguay el año
1628; a don Pedro Girón,
poderoso cabaJrero a quien
se le había otorgado la ma
no de Isabel la Católica an
tes de su matrimonio con el
rey Femando; y a don Juan
de Pacheco, en fin, marqués
de Villena, que nació en el
alcázar viejo en 1419, murió
en Santa Cruz de la Sierra,
cerca de Trujillo. en 1474. y
está enterrado en el monas
terio segoviano del Parral,
bajo un lujoso mausoleo de
alabastro.

Algunas de las arcadas )'
de las puertas en la muralla
que todavía existen, van de~

jaudo en el urbanismo de la
villa la nota personal que só
lo poseen las viejas ciudades
de alcurnia. Las puertas de
Chinchilla y de la Estrella. o
el arco que dicen del Cristo
de los Milagros, son una
prueba de la importancia
que procuraron regalar a la
villa sus antiguos s'eñores.

Pero tomemos por extra-

muros el camino que sube
hasta el castillo. El castillo
de Belmonte. en mitad de la
inmensa llanura manchega,
es la principal enseña de la
villa. Lo mandó levantar pa
ra su acomodo y defensa don
Juan Pacheco, sobre la sua~

ve cima del otero desde
donde se domina el caserío
y las tierras de su entorno
en varias millas a la redon
da. Tiene forma de estrella
o de exágono irregular, al
que limitan seis torres ade
más de la principal o del ho
menaje. El espacio interior
se va distribuyendo en gale
rías, salones, corredores, al
cobas, capilla, escalinata, y
un patio de armas triangu
lar con el pozo característi
ca de los castillos.

Habría que detenerse
dentro de la elegante fortale
za frente a dos ventanales
repujados que miran al cam
po. y en los bellos artesona
dos mudéjares de las galerí
as o del salón regio; también
en el artesonado octogonal, a
manera de cúpula giratoria,
de la habitación de los seño
res, adornada con campani
llas que hacían sonar al po
nor el techo en movimiento.

Hubo dos mujeres rela
cionadas de manera directa
con la historia del castillo:
doña Juana la Beltraneja y la
emperatriz Eugenia de Mon
tija. La primera por haber
sufrido prisión dentro de él;
y la emperatriz Eugenia, es
posa de Napoleón 1Il y des
cendiente directa de los Pa
checo, por haber emprendi-

do dUl~ante la segunda mitad
del siglo XIX la importante
reforma interior que todavía
puede verse, sobre todo en la
reestructuración del patio de.
armas fuera de todo estilo. A
ella, que vivió allí después de
haber sido destronado el em
perador francés, su marido,
se debe el buen estado de
conservación que aún ofrece
el castillo.

Pero al decir de los habi
tantes de la villa, no es el
castillo la joya principal del
arte belmontino, sino la igle
sia colegial de San Bartolo
mó, a manera de museo tes
timonial en el que pueden
verse piezas de arte de gran
valor relacionadas de mane
ra directa con los señores y
con las familias distinguidas
que vivieron allí.

La colegiata está situada
en uno de los bancos más al
tos de la villa, junto al i\lcá
zar Viejo o casa del Infante
,don Juan Manuel, hoy en es
tado de ruina. Sólo unos
cuantos detalles pueden dar
idea de su contenido y gran
diosidad. a saber: el retablo
mayor del siglo XVII, obra
de Lázaro Ruiz, con tallas de
I1ernando de Espinosa; las
estatuas orantes en alabas
tro sobre su propio sepulcro
de los abuelos de don Juan
Pacheco; el enterramiento
de los abuelos paternos de
Fray Luis de León en la capi
lla de la Asunción; el Cristo
amarrado a la columna de
Francisco Salzillo cn-Ja capi
lla de la Inmaculada; la sille
ría del coro, llevada desde la
catedral de Cuenca en 1757.
obra maestra en madera de
nogal esculpida por Egas
Cueman y Annequín de Bru
selas, en donde se ven repre
sentados veintiún episodios
de la Historia Sagrada, desde
la Creación del mundo hasta
la Resurrección de Cristo; un
lienzo de Morales con la pre
ciosa imagen de "La Piedad",
en el que se advierte toda la
ternura y el patetismo que
caracteriza la pintura de
aquel a quien sus contempo
ráneos dieron en llamar El
Divino. Y la lista de motivos
podría ser interminable.

Ni el tiempo'ni el espa
cio dan para más. En plena
Mancha- ,conquense queda, a
la espera de quienes deseen
descubrirla, la villa de Bel
monte, destacado rubí de la
corona de Castilla y nombre
a escribir con letras mayús
culas e.n el nomenclátor de
los pueblos más importantes
de España. I!I

José Serrano Belinchón
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Negociado entre ASAJA, CC.OO. y UCT

El nuevo Convenio Colectivo del Campo
de la provincia el más consensuado

de los últimos años

14.550 agricultores de la
provincia se beneficiaran de
las subvenciones dé la PAC
En total se repartirán 15.782

millones de pesetas

¡---_ _.

Todas las organizaciones se muestran satisfechas
con lo conseguido

-.

...

El Correo. El delegado de Agrieultura y Medio Am
biente, .1os6 Carricondo ha informado sobre el desa
n"ollo de la campaña PAC 98 en nuestra provincia. Así
ha señalado que han,sido 14.550 los expedientes pre
sentados que se beneficiarán de unas subvenciones
de 15.782 millones de pesetas.

En cuánto al número de solicitudes presentadas,
11.414 lo han sido por el régimen general y 3.120 por
el simplificado. Lo que supone un total de 14.550 ex
pe.dientes a los que hay que añadir 1.535 de ovino-ca
prino y 45 de vacuno.

En resumen señalar que se han· declarado
325.500 has. de cereal, lo qye supone un 1% menos
que en la pasada campaña; 71.700 has. de barbechos,
3% más que el año anterior debido a las lluvias:
195.500 has. de girasol, 2% menos; también debido a
que a causa de las lluvias ha habido agricultores que
no han podido sembrar; 375 has. de proteagino~as.

3.5% menos; 15.500 has. de leguminosas. un 1.5%
menos y 8.200 has. de textiles.

En total de los cultivos declarados 573.200 has. (
0,5%) de secano y 21.000 has. (+ 5%) de regadío.

En cuanto a los pagos, José Carricondo señaló que
como ya es habitual se dará el anticipo del girasol an
tes del 30 de septiembre y el resto antes del 30 de di
ciembre, excepto el girasol será abonado a mediados
de marzo.

Las novedades a destacar respecto a la campaña
de 1997 es el aumento del cobro de rendimientos.en
la Serranía Media y Baja que ha pasado del 1,8% al
2% y la inclusión dentro de la PAC de los cultivos tex
tiles (lino y cáñamo).

El delegado de Agricultura informó además que ac
tualmente se está realizando el control de campo (300
expedientes); paralelamente se está produciendo al cru
ce de parcelas con catastro y próximamente se empeza
rán a recibir comunicaciones con errores catastrales.

P~ra terminar recordar que en cuanto a las penaliza
ciones hay que señalar que hasta un 3% de desviación se
cobra la superficie comprobada; entre un 3 y un 20% se
penaliza dos veces la desviación y si hay más de un 20%
se penaliza todo el grupo de cultivos. [!)

mensuales, lineal para todas
las categorías 'y en trabajado
res eventuales, hemos llegado
al acuerdo de una subida del
2%. La figura que más utiliza
mos aquí en la provincia de
Cuenca que es el peón como
trabajador eventual ya que es
lo que más se viene contra
tando por el motivo de la ven
dimia, la recogida del olivar,
de los ajos, etc. El salario del
peón ha quedado establecido
en 5.200 pesetas".

La jornada.laboral que
da establecida como hasta
ahora en 40 horas pero den
tro de el artículo se ha in
troducido una aclaración
que especifica que los tra
bajadores eventuales cuan
do estén en el centro de tra- 
bajo más de dos horas co
brarán el 50% de su salario
y si estuvieran más de 4 ho-.

,ras en el centro de trabajo
cobrarán el 100% del sala
rio. Todo lo demás continúa
igual que estaba.

Por su parte tanto Mi
guel Blanco por vcr como
Julián Ortega por CC.OO.
mostraron también-su satis
facción por el acuerdo y la
rapidez con la que se ha lle
gado a él. ¡;¡

. de ASAJA explicó que este
año se han anadido dos gran
des novedades al acuerdo,
"es~e año se incluyen dos artÍ
culos que no se venían reco
giendo en años anteriores,
uno que' es un plus por toxici
dad y peligrosidad, cuando se
trabaje con productos C y D
bajo techo o con productos
peligrosos; durante cl tiempo
que este trabajador maneje
estos productos recibirá un
25% más del salario".

"Otra novedad es el fo
mento a la contratación, debi
do a los acuerdos que el año
pasado firmaron sindicatos,
gobierno y patronal, ryemos
recogido en un artículo el fo-

, mento a la contratación inde
finida para todos aquellos em
presarios que se quieran aco
ger a las ayudas y a las
subvenciones que da el con-'
trato indefinido". añadió Ruiz.

En cuanto a la subida y la
revisión salarial, el represen
tante de la organización
agraria señaló que había sido
el punto en el que más diver
gencias habían encontrado,
"En el tema de la subida sala
rial al final hemos acordado
una subida para los trabaja
dores fijos de 2.065 pesetas

-;.- > .\" "......... •': '4:, (~'••' ~':,~l <~ -..." ••
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El Correo. Desde el pasado 1
de julio está en vigor el Con
venio colectivo dcl Campo que
se viene firmando todos los
años por estas fechas entre
ASAJA, CCOO. y VGT.

Según ha explicado
Francisco Ruiz, secretario
provincial de ASAJA es esta
la organización agraria en
cargada de negociar con los
sindicatos por ser la que re
presenta a un mayor núme
ro de trabajadores del sec
tor en la provincia. "lo veni
mos haciendo alrededor de
diez años, porque la Direc
ción Provincia1 de Trabajo
así nos lo pidió, pues repre
sentamos a unos 6.000 tra
bajadores lo que nos conce
día el derecho de sentarnos
a negociar con CC.OO. y
VCT el convenio colectivo
del campo".

Ruiz destacó que este
año las conversaciones han
sido rápidas por el elevado
grado de consenso existente
entre ambas partes, "creo
que el convenio que hemos
firmado este año es muy po
sitivo. tanto para los agricul
tores empleados como para
los empleadores".

El secretario provincial
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Lonja de Albacete
OVINO CEREALES

Ptas/Kg Diferencia

Ptas/Kg DiferenciaProducto
Corderos de 10.5 a 15 Kg 660-670
Corderos de 15,1 a 19 Kg 530-540
Corderos de 19,1 a 23 Kg .450-460
Corderos de 23,1 a25,4 Kg. . .410-420
Corderos de 25,5 a 28 Kg (cordero 1) 390-400
Corderos de 28,1 a 34 Kg. (cordero 1I) 350-360
Corderos de más de 34 Kg 305-315
Oveja: Extra 60

Primera 40
Segunda 30
Industrial 25

Lana 60/70
Leche con ])~O. (ptas/gdo.) 18,5/19.5
Leche de oveja (ptas/gdo.) 17.5118
Leche de cabra (ptas/gdo.) 14,50

LEGUMINOSAS
Producto

+30
+20
+15
+15
+15
+15
+15
=

+0,25/+0,5
+0,25/+0,5

+1 .

Producto Ptas/Kg

Cebadas para cervecería (maltería) 19,5/20
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/lIl 18,75
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/lIl 17,75
Trigos duro's 26,5
Trigos blandos:

De fuerza (Rinconada,Yecora,Cajema,etc) ... 27127,5
Extensibles:

Chamarra yAragón 25125,25
. Alcalá .. , 25,5125,25

Panificables (astral, Anza, Sevillano) 23,75
Forrajeros (TIpo Pané) 21,5
Avena 20
Centeno 19,5
Triticales sic
Maíz secadero 24 ,25

Diferencia

=
=/-0,25
=/-0,25

=

=

~+0,25

~+0,25

=
=
-0,5
=

=

Cebada dos carreras , , 20 -0,4
Cebada seis carreras 19,50 -0,4
Continúa escasa la demanda de cebada forzada más por la cosecha que se
presenta aún más abundante en algunas zonas,

Ptas/Kg Diferencia

Ptas/Kg Diferencia

Pipa de Girasol (9-2-44) sle
Colza (9.2,40) sic
lleno de alfalfa (20.22% lIdad. paca grande) sle

CONEJOS
Producto Ptas/Kg Diferencia

Conejo joven de 1,800 a 2,200 Kg 220-230 ;:::
Conejo desvieje 60 ;:::

Lonja de Extremadura
OVINO

Producto Ptas/Kg Diferencia

Corderos de 12 a 15 Kg 625-610 ;:::
Corderos de 15 a 19 Kg 535-520 ;:::
Corderos de 19 a 23 Kg 450-435 ;:::
Corderos de 23 a 25 Kg 430-415 ;:::
Corderos de 25 y más Kg. . 400-385 =

PORCINO
Producto.

Selecto : 200
Normal 195
Graso 190
Lechón de 20 Kg (pesetas/unidad) 5.300

Lonja deSegovia
CEREALES

Producto

+2
+2
+2
=

OVINO

Selecto 178 =
Normal 174 =
Graso , , , , , , , ,177 +1
Lechón de 20 Kg (pesetasIKg.)

Selecto 290 Normal """. 280

Ptas/Kg Diferencia

PORCINO
Producto

Producto Ptas/Kg Diferencia
Cordero lechal (10-12 kgs.) 750 +10."" Cordero lechal (12-15 kgs.) 640 +10
Cordero recental (15-19 kgs.) 530 +10
Cordero pascual (19-23 kgs.) 450 =
Grandes (más de 28 kgs.) 360 =
Ovejas l1a 80 =
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Marina Moya:' "el sector olivarero nunca
había recibido una respuesta como ésta"

Sobre la reforma de la OCM del aceite de oliva

1-,,',_o
'l' ,

'.' "",,',.. ,
-

El Correo. Desde el sede del PP
se dió una rueda de prensa que
contaba con la presencia de la
presidenta provincial, Marina
Moya, Domingo Triguero, dipu
tado regional y Reyes Martínez,
secretario provincial sobre la
refonna de la OCM del aceite de
oliva: para "dejar las cosas en
su sitio, decir exactamente en
qué ha consistido esa reforma.
cuál es el trabajo que se ha de
sarrollado estos últimos meses
y, sobre todo, dejar muy claro
que el acuerdo es un gran
acuerdo" dijo Marina Moya a
lo que añadió: "el acuerdo es
bueno. el sector olivarero noo
ca había recibido una respues
ta como ésta. que es producto
por una parte, del esfuerzo y
de la defensa constante de los
intereses del sector desde el
Gobierno" y que ha contado,
según la Presidenta Provincial,
con el apoyo de todos los sec
tores y "fundamentalmente de
los más afectados y del sector
olivarero de forma directa".

Marina Moya sobre la
producción en nuestra región
dijo: "En esta región el sector
del olivar no es el sector prio
ritario, sino que es el sector
prioritario en otr.as regiones
de España y que posiblemen
te, en esta región hubiese sido

mucho más aceptable que hu
biese habido una ayuda al ár
bol, mucho más que a la pro
ducción porque todos conoce
mos cuál es la producción
exceptuando alguna zona en
concreto y cuál es la produc
ción que existe en Castilla-La
Mancha con respecto al tema
del aceite". Lo que Marina
Moya dijo que no podían per
mitir es que el acuerdo "a que
se ha llegado tras muchos

meses de esfuerzo y trabajo
pueda quedar diluido o mal
Informado por aquellos que,
en ningún momento, han sido
capaces de conseguir una re
forma como esta".

Tras el acuerdo, la canti
dad máxima garantizada para
España es de 760.027 tonela
das, lo que se traduce-en unos
ingresos regulares garantiza
dos de 169.000 millones de
pesetas, ayuda a la aceituna

de mesa y ayuda a la produc
ción en vez de ayuda al árbol
"el más alto que nunca habíá
recibido el sector olivarero..es
pañol", dijo Marina Moya
cuando el Gobierno socialista
en la Comunidad de Andalucía
y. en términos generales, me
diante proposiciones en el
Congreso de los Diputados y
proposiciones en el Parlamen
to andaluz había pedido
650.000 toneladas.

Domingo Triguero, porta
voz de Agricultura en las Cor
tes dijo: "se ha conseguido un
buen acuerdo en la OCM del
aceite de oliva para España y
estoy dispuesto a retar a cual
quiera que diga que no es un
buen acuerdo y a demostrarle
con números que, o no lo en
tiende o tendrá que terminar
reconociendo que es un buen
acuerdo". Según Triguero el
Parlamc·nto andaluz en junio
de 1996 instaba al Gobierno a
quc "nunca consiga menos de
600.000 toneladas de aceite de
oliva para España y de que no
acepte jamás una operación
con menos de 100.000 millo
nes". y añadió: "esto es lo que
más peso ha tenido en Europa
a lo largo de los dos años de
trabajo y negociaciones, el cri
terio del Parlamento andaluz
pidiendo 600.000 Tm de capa
cidad máxima garantizada pa
ra España y 100.000 millones".

Domingo Triguero resaltó
la importancia de que la ayuda
concedida sea a la producción y
no al árbol y animó a los pro
ductores a producir cada vez
más aceituna, ya que ser exce
dentarios, según explicó, y con
la aplicación de la recalificación
europea. España sería "la ver
dadera beneficiada". [!J

\IU valoró negativamente el acuerdo sobre el aceite
El Correo_ Desde Izquierda
Unida la opinión que se ofreció
sobre el acuerdo de la reforma
de la OCM del aceite de oliva,
según el coordinador provin
cial de la organización. Juan
Antonio Arranz, fue negativa
"ya que la cantidad máxima
garantizada que se oferta a ,
nuestro país ronda el 70-75%
de lo que puede ser una pro
ducción media, cantidad com
pletamente insuficiente y que,
por otra parte. va a tener un
efecto negativo sobre las sub
venciones que reciben los agri
cultores españoles". Juan An
tonio Arranz considera que es
te acuerdo rompe el principio
de solidaridad fmanciera al es
tablecer: "tipos de ayudas dife-

rentes en función de lo que es
la cuota asignada por el acuer
do del Consejo de Ministros y
lo que es la producción real de
cada uno de los países".

Arranz "denunció que el
Partido Popular había votado
en contra de que la propuesta
de la Comisión volviese a la
Comisíón de Agricultura. Sí se
hubiese dado el caso habría
faltado tiempo material para
su aprobación y no se habría
presentado en el Consejo de
Ministros de Agricultura del
día 22 de junio y "esa pro
puesta sobre el aceite ahora
mismo no estaría aprobada y
se hubiera conseguido una
mayor dilatación en el tiempo
de cara a haber forzado ese

tipo de negociaciones. Las
únicas voces que votaron pa
ra que se reenviara otra vez a
la Comisión de Agricultura el
dictamen de la Comisión fue
ron los socialistas e Izquierda
Unida. El Partido Popular vo
tó en contra de que el docu
mento volviera a la. Comisión,
con el objetivo de dilatar y
que no se aprobara en el
Consejo de Ministros de la se
mana pasada"

Desde IU aseguraban que
los efectos del acuerdo serán:
la disminución de las rentas
de los agricultores, elimina
ción de las ayudas y falta de
garantía de las ,ayudas com
plementarias al olivo de me
nor producción. [!)

•
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Galería Jamete, una puerta abierta al arte en
pleno corazón de Cuenca

La que era toda una institución en el «mundillo culturar de nuestra ciudad
reabrió sus puertas el pasado 26 de junio

-

..,.

La Galería Jamete se en
cuentra en pleno corazón de
Cuenca, concretamente en la
calle Alfonso VIlI, 26. Se trata
de una -"sala a medida", como
la define Carlos Codeso Un es
pacio reducido, sencillo y aco
gedor, que te envuelve y te
atrapa nada más entrar, su
mergiondote (m lo que allí se
expone casi sin que te des
cuenta de ello.

La gerente y di~ectora

de la Sala es Natalja G.
Carín, licenciada en Be
llas Artes y que se mues
tra emocionada e ilusio
nada con este proyecto al
que se encuentra total
mente entregada.

En definitiva, un grupo
de personas que viven y dis
frutan el arte y que con la
reapertura de la Galoría Ja
mete, quieren fomentar estos
sentimientos en el resto de la
gente que S(~ acerque hasta
ella para comprobarlo. t!l

GALERÍA JAMETE
AlfooSQ VIII. n""26 16001 CUENCA

I
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as, para aportar y recibir in
fluencias e iniciativas.

que atender; pero cuando
el "gusanillo del arte" se
lleva dentro nada se puede
hacer pa;ra frenarlo y así
el 26 de junio pasado la
Galería Jamete volvió a
abrir sus puertas de la
mano nuevamente de -Luis
del Castillo, acompañado
esta vez de Carlos Codeso

Inician este renovado
proyecto con una exposi
ción de obra gráfica de la
Editorial de Buena· Tinta,
en la que se pueden con
templar a trece autores
muy· conocidos, como son
Mariscal, Grau Santos,
Manuel Vázquez, etc.

Esta muestra estará
hasta el próximo 23 de julio.
Ya están preparando próxi
mas exposiciones aunque
explican que lo verdadera
mente importante comenza
rá en el otoño, pues es en
tonces cuando se reinicia la
vida en la ciudad y con ella
la temporada artística.

Lo que pretenden sobre
todo es impulsar el arte en
Cuenca y por tanto están
abiertos a todos aquellos
conquenses que quieran
participar, además estarán
en permanente contacto con
la Facultad de Bellas Artes,
instituciones y otras galerí-

ochenta, la Sala cerró sus
puertas, porque los socios
tenían otras actividades

CUENCA. Llanos Cerrillo.
Tras un paréntesis de alre
dedor de quince años la
Galería Jametc. ha vuelto a
abrir sus puertas. en el
mismo lugar de antes, re
cogiendo el testigo dejado
por su anterior ctapa y que
le dejó el listón muy alto.

Esta Galería comenzó
su andadura inicial a me
diados .de los 70 de la ma
no de Luis del Castillo y
Antonio Garrote. Por aque
llos años era la única que
existía en Cuenca (a parte
de las salas de exposicio
nes de instituciones y enti
dades) y se convirtió en un
refer-cnte indispensable
por el que pasaron la
práctica totalidad de los
artistas que en ese tiempo
convertían a Cuenca en
centro neur<ilgico del
Mundo Artístico, como
Fernando Zóbcl, Antonio
Saura, Felix Guerrero, etc.

.A principios de los

Natalia G. Carin es la directora de la Galería Jamete

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 6/7/1998.



22 e
ULT
URA

L EL CORHEO CONQUENSE t!l6 al12 de julio de 1998

La Orquesta Filarmónica de Cuenca concluye
de forma.brillante su primera temporada

De izquierda a derecha: Luis Carlos Ortiz, director: Carlos Garda y

Javier Caruda, gerentes

~-

CUENCA LI. C. El 28 de junio la
Orquesta Filarmónica de Cuen
ca cerró brillantemente su pri
mera temporada en el 1'oatro
Auditorio. Ha sido un año in
tenso para esta agrupación
musical que se presentó el 27
de abril de 1997. también en el
Auditorio, deleitando a los allí
presentes con la Quinta Sinfo
nía de Bccthovcn y la Octava de
Schubcrt. Desde entonces han
realizado 11 conciertos por to
da la región, desarrollando di
versos programa".

Carlos García, Javier earu
da y Luis Carlos Ortíz; gerentes
y director respectivamente nos
cuentan que el proyecto se llevé
a cabo pensando en la necesi
dad de que esta ciudad tuviese
una orquesta a nivel profesio
nal, a"í se pusieron "manos a la
obra" y comenzaron los trámi
tes para conformar la Orquesta
Filarmónica de Cuenca que
cuenta con 45 componentes de
los cuales el 33% san conquen-

ses. Todos ellos músicos profe
sionales y con una media de
edad de 26 ai\os, lo que mues
tra un futuro esperanzador al
panorama musicaL

Además acogen también a
un grupo de becarios cada
año, a los que seleccionan con
unas pruebas en el mes de
septiembre y octubre mediante
una convocatoria a nivel na
cional, aunque reconocen que
sobre todo buscan que sea
gente de Cuenca la que acceda
a estos puestos.

Creen que el mundo mú w

sical en Cuenca se encuentra
a la expectativa y que hay
mucha gente que promete
bastante para la que las
puertas de la Orquesta siem
pre estarán abiertas.

Esperan que Cuenca se
convierta en una ciudad para la
música pues cuenta para ello
con lugares únicos en los que
realizar conciertos como son
las Iglesias de San Pablo y San

.-., ·---.i~ d..t4);t4{:;;kt~,.,: fw--
-"'-"-.'"
-,.---_.)-'-

Miguel o el Teatro-Auditorio,
pero encuentran un problema
importante que es la falta de fi
nanciación, "para conseguir es
to se necesita destinar un voluw

men importante de diqero y pa-

ra ello hay que tener claro y
concebir a la cultura como una
industria más dentro del desa
rrollo de la ciudad", sei\ala Luis
Carlos Ortíz.

Dentro de las actuaciones
realizadas durante esta tempo
rada destacan sobre todo la se
lección del Mesías de lIandel
que interpretaron en la Cate w

dral durante la Vigilia Pascual
junto al Coro de Cámara AlOnso
Lobo y que se retransmitió en
directo por la 2 de Televisión
Espai\ola y por el Canal Inter
nacional, lo que les ofreció una
oportunidad inigualable para
darse a conocer.

En su· primera temporada
como decíamos al principio han
realizado conciertos por la re
gión, para ello han contado con
el apoyo y la colaboración de
todas las instituciones locales y

autonómicas, así por ejemplo,
han realizado un ciclo de con
ciertos por las sedes de la
Universidad de Castilla-La
Mancha, patrocinados por es
ta institución.

Con el verano llegan las va
caciones, o mejor dicho un in
termedio en los conciertos, ya
que los responsables han de se
guir trabajando, para preparar
la próxima temporada, en la
que esperan ampliar sus actua
ciones al ámbito nacional y
también al internacional; lle
vando a,."í el nombre de Cuenca
allí por donde vayan. pues no
se puede olvidar que una Or
questa Sinfónica de nuestra
ciudad es una de las mejores
"armas" de promoción que po
demos tener.

Atentos siempre a los nuevos
talentos que puedan aparecer,
mantienen una relación fluida
con el Conservatorio de la ciu
dad, cantera de las futuras pro
mesas, y siguen atentamente las
negociaciones de la" transferenw

cías educativas, pues también
afectarán al futuro funciona~

miento de las Escuelas Musicales.
Afirman que uno de. sus

mayores deseos, aunque ya más
11 largo plazo, es que se constitu
ya lUla Orquesta Filannónica de
Castilla-La Mancha y esperan
poder conseguirlo algún día, pa
ra ello están dispuestos a cola
borar con la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha
que es la que puede llevar a ca
bo este proyecto. Aunque mati
zan que todo se debe bacer pasi
to a paso, de momento los co
mienzos son inmejorables. t!I

KIOSKO

Prensa -Revistas -Chucherías -Regalos -Peluches -Juegos -Bromas -Bolsas Cumpleaños -Piñatas
C/ Es~-..:11t<:>r- ~a..1'T1~t~

"'r~I_: 22 12 17
C-rJE::N'C..A.-
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Torre Biónica de Hong·Kong: Vivir en el cielo
será posible en el próximo milenio

CUE~CJ\. Llanos Cerrillo. 1las
ta el próximo 31 de julio se
puede observar en la Diputa-.
ción Provincial ulla exposición
sobre lino de los proyectos meís
ambiciosos, sino Pi más. ele este
ijn de siglo y tambión del nuevo
milenio. Se trata del rascacielos
más grande del mundo. la torre
biónica de Hong-Kong, una to
rre-dudad de 1.228 m(~tros de
altura, 300 plantas y 100.000
habitantes que scni construida
en la bahía de la ciudad china
y que ha sido discí1ada por
tres arquitectos osp<Ífíolcs: Ja
vier Pinz, María Hosa Corvera
y Eloy CeIaya,

Esta torre duplicará las
mác.; altas hasta la fecha, la., Ta
rros Patronas, que miden 450
metros y están ubicadas en
Kuala Lampur; triplica la altura
del Empire Statc Building de
Nueva York y cuadriplica la al
tura de la Torre Eiffel.

Al principio decíamos que
es una torre-ciudad, pues así es
como la definen sus diseüado
res; Javier Pioz, explica que es
ta denominación responde a
que no se trat.:'l de un rw.;c:acie
los como los habituales, con
una planta encima de otra, sino
que esta pensada y estructura
da como una ciudad en verti-

cal, con un gran jardín en (~I

centro en torno al cual se distri
buirán 12 barrios de kO m:< ca
da uno.

Este proyecto obedece al
problema de cs(~as(~z ele sucIo
existente en muchas de las
grand(~s ciudades d()1 mundo.
rIong-Kong, por ejemplo posee
una densidad de poblat:ión de
7 metros cuadrados por p(~rso"

na lo que la convierte en una
de las urbes más densamente
pobladas del planeta. la prácti
ca totalidad de su tc)rritorio es
tá cubierta por rascacielos de
100 metros de altura que se
roban unos a otros el escaso
aire y la luz, lo que provoca
una degradación de la calidad
de vida. El estudio de Arquitee
tura espaíi.ol Cervera & Pioz
''\IPA, Itd. recibió el encargo en
1992 de desarrollar un.nuevo
modelo urbano que soluciona·
so el problema de crecimiento
y se convirtiese en símbolo ar
quitectónico de la Aldea Global
del siglo XXI,

Javier Pioz explicó ademas
el por qué se la llama torre bic3
nica, "la biónica es una discipli
na científica que analiza los se
ros vivos y la naturaleza desde
el punto de vista bio-tecnológi*
co, bajo !a máxima: 'la natura-

leza lo hizo primc~ro y lo hizo
mejor'. Bajo un pUllto d(~ vista
bio-tee!lológico, tanto una briz
na de hierba como un gran <Ír
bol tiencn que supmar probln
Ill<l<; similares a los de un gran
rascacielos. Analizando las di
Icrcnh~s '16cnicas' que la natu*
raleza utiliza para resolver sus
problemas de credmicnto en
altura encontramos la clavc pa
ra crear una construcción de
1.228 metros de altura".

Ademús Pioz dijo que se
puedc) decir que Cuenca fue el
origen de esta idea, ya que en
nuestra ciudad se encuentra la
Escuela de Arquitectura Bióni
ca que celebra su VI Seminario
y Taller Internacional del 20 al
25 de julio de 1998,

La Torre-Ciudad de 1I0ng
Kong costará alrededor de 2
billones de pesetas y se espe
ra que se c:omience a cons
truir en el 2001 y que este
terminada aproximadamente
para el 2016, es decir su
construcción duraní alrede
dor de 15 aíi.os. Constaní de
:-300 plantas; una superficie
de 2,000,000 m' y 368 ascen
sores que se conformaran co
mo una línea de metro en
vertical y que tendr<Ín una
velocidad de 10 m/sg. (ij

Agenda Cultural
Ex osiciones/Cursos -

Lucio Muñoz
Galería de Arte Pilares en colaboración con Marlborougb

Hasta el29 de julio

Décimo Certamen de Artes plásticas
Fernando Zóbel1998

Sala de Exposiciones Caja Castilla-La Mancha

Exposición de fotografía
Pérez Siquier

Sala de Exposiciones Círculo de la Constancia
Del9 de junio al15 de julio

Exposición "HONG-KONG *
BUS CITY-rOWER"

Sala de Exposiciones de la Diputación Provincial

Museos

Obra Gráfica 13 autores
Galería de Arte Jamete, ¡\]fonso VIII 26

Hasta el 23 de julio

Exposición Antológica
de Pedro Mercedes

Antiguo Convento de las Carmelitas

Arqueológico

Lahorables: 10 a 14 hs. y 16 a
19 hs,
DOIningos: lOa 14 hs.
1Juncs cerrado

el ()bispo Valen), 6

Arte Abstracto
Laborahles: 1 1 a 14 hs. y 16 a
18 hs,
Sábados: I 1 a 14 hs.
I::)olningos: I 1 a 14:30 hs.
Lunes CelTado

Casas Colgadas., s/n

Diocesano
Lahorables: I I a 14 hs. y 16
a 18 hs.
Sábados: 1 1 a 14 hs. y 1(-) a
20 hs.
DOlningos 11 a 14 hs
Lunes Cerrado.
el ()bispo Valero" ()

C:.:lsa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
IJOlningos: 1 1 a 13 hs.

•

el PihlreS., s/n
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Cuenca debe entrar en la disputa sobre
el AVE oel TAV

-

Sigue la disputa sobre la moderni
zación de las comunicaciones fe
rroviarias entre Madrid y Varen
cia. Javier Heigada.'i informaba en
"ABC" (24.6.98, pago 75) que todos
los partidos reelaman el AVE,
mientras EU (la Izquierda Unida
de la taifa) apuesta por el TAV.
Parece imi-ecesario recordar a es
tas alturas que el AVE (Alta Veloci
dad Española) requiere una línea
exclusiva de nueva construcción,
la cuallc permite alcanzar una ve
locidad media de en torno a los
294 kms/h en recorridos sin para
da de al menos 180 kilómetros. El
TAV (Tren de Alta Velocidad) pue
de utilizar los tendidos actuales
una vez reformados, por lo que
·admite un uso alternativo cuando
no circulen los trenes específicos
de viajeros, y puede lograr en
iguales 'condiciones que el AVE
una velocidad media de en torno a
los 196 kmslh. Entre Madrid y Va
lcnda la diferencia de tiempo en
tre uno y otro sistemas sería de
unos 10 minutos por el trayecto
más corto, que es el que pasa por
Cuenca.. Si se optara por la línea
AVE de nueva construcción, la
cual pasaría por debajo de San
Clemente para enlazar en Esqui
vias con la de Madrid-S,evilla, tar
daría más que el TAV por Cuenca
y ·los viajeros habrían de pagar un
kilometraje superior entre 30 y 50
kms. La diferencia entre el AVE y
el TAV viene a ser, para entender
nos, la existente entre un Holls
Royce y la gama superior de Mer
cedes, Audi o equivalentes. Cues
tión de lujo. ¿Son razonables lujos
de tal índole en una nación que,
merced a la vigorosa y correcta
política de saneamiento económi
co del gobierno Aznar, ha logrado
este año la misma tasa de conver
gencia con Europa que teníamos
en 1974?

Cada minuto de diferencia en
tre AVE y TAV costará más mu
chos cientos de millones si preva
lece el lujo sobre la utilidad. Las
cifras aportad<,ls por UE para res
paldar su apuesta por el TAV no
difieren sustancialmente de las
que en su día estimé basándome
en la oferta de Talgo para TAV de
Málaga a Córdoba, en vez de AVE.
Entre Madrid y Valencia. la línea
de AVE costaría 345.000 millones
de pesBtas más .

El trágico accidente sufrido en
Alemania por un tren tipo AVE ha
aconsejado suspender todos los
que estaban en servicio para pro
ceder a su revisión. Aunque la no
ticia no ha trascendido. parece de-

ducirse de la investigación que la
enorme fatiga a que se ven some
tidos los materiales en este tipo de
trenes comienza a pasar factura a
partir de lo~ siete años de uso, con
el consiguiente riesgo. La seguri
dad aconsejaría sustituirlos' por 
entero. lo que, dado su elevadísi
mo coste, haría muy problemática
su amortización. Si el transporte
ferroviario fuese privado y las so
ciedades explotadoras debieran
construir las líneas a su costa,
puede darse por seguro que no
habría AVE. Es la causa de que la
sociedad que adquirió dos de las
principales Iínea..s privatizadas en
Inglaterra decidiera valerse de
ellas y adquirir treries Talgo, mu
cho más baratos que los franceses
y casi igual de veloces.

La información de "ABC" in
cluye un croquis que recoge las
propuestas de Unión Valenciana
para el AVE: una es la más corta y
funcional, por Cuenca; la otra es la
ya citada por San Clemente a Es
quivias, con un ramal a Alicante
desde San Clemente. Bono quiere
la segunda, pero más próxima a
A1bacete, para alargarla desde Es
quivias a Toledo, según convino
con sus colegas de las taifas caste
llano-leonesa y madrileña, a cam
bio de prestar su apoyo al AVE
Madrid-Segovia-ValIadolid.

Será muy diñcil que se aborde
la construcción de ninguna otra lí
nea de AVE hasta que no se termi
ne la de Madrid-Barcelona-Puig
cerdá. Ninguna otra taifa tiene la
capacidad de chantaje que la pujo
lista mientras no se reforme la ley
electoral y el partido de mayoría
relativa, sea del PP o del PRISOE,
necesite los votos de CiU. No debe
olvidarse que el gobierno Aznar no
ha hecho otra cosa que llevar ade
lante lo que había comenzado el fe
tipismo, con Borrell de ministro. El
mismo que se opuso con su habi~

tual tozudez a que la autovía de
Somport a Teruel llegara hasta
Cuenca, y la desvió a Sagunto. El
mismo que. con el concw'so de Jo
sé 1el Pastelero. decidió que ni AVE
ni TAV ni autovía de Madrid a Va~

lencia pasaran por Cuenca.
Un billón de pesetas costó el

AVE entre Madri,d y Sevilla, en un
periodo de despilfarro y agiotismo
que endeudó pavorosamente al
Estado. En una nación de econo
mía tan ajustada como es el caso
de España, no sólo ba..'ita una re~

paradora y exigente política mo
netaria para sanearla y, crear unos
soportes sólidos. JIay que aquila~

tal' las inversiones sin dejarse lle-

val' por pruritos faraónicos, tras
de los cuales existen casi siempre
motivaciones electoreras. Las ri1U~

chas demandas de AVE no son
otra cosa que brindis al sol de las
urnas de unos u otros partidos.
Necesitada de una ambiciosa y se
lectiva política de infraestructu
ras, no sólo viarias, España no
puede permitirse el lujo de ente
rrar cientos de miles de millones
en acciones que, como las líneas
AVE, pueden suplirse por otras de
mucho m,ís bajo costo y en térmi
nos muy similares de eficacia.
además de con posibilidades obje
tivas de rentabilidad mercantil y
social. En materia ferroviaria es
mucho m,is ventajoso el TAV que
el grandilocuente AVE.

La modernización y acomoda
ción de la actual línea Madrid
Cuenca~Valenciapara trenes TAV,
sería más ventajosa en distancia,
tiempo, precio y rentabilidad que
la línea AVE de nueva construc
ción por el sur de nuestra provin- ,
cia; además de favorecer el desa
rrollo de una de las áreas más ar
teramente empobrecidas de
España por el abandono y la mar
ginación a que la han sometido
los gobiernos durante los dos últi
mos lustros y el poder taifal desde
que se subió a su pescante José 1
el Pastelero. El hecho de que el
ministerio de Fomento esté invir
tiendo grandes sumas en reformar
la línea entre Madrid y Valencia,
por Albacete, para que circule el
"Pendolino", una solución a medio
camino entre el TAV y los trenes
convencionales. no sólo suple una
vez más con tecnología extranjera
la españolas que tanto éxito tiene
fuera de nuestras fronteras. Pone
de manifiesto que el AVE va para
muy largo y qu~ su demanda no
pasa .de constituir un globo con el
que se juega a efectos electorales.

Las autoridades e institucio
nes conquenses no pueden que
darse al margen de la disputa
que tiene su epicentro en la parti
tocracia valenciana. Tampoco con
tentarse con reuniones y declara
ciones caseras que apena..':> si valen
para encubrir su pasividad. Es en
Madrid y Valencia (en Toledo es
imítil mientra..'i mangonée José I)

donde deben disparar la artillería
dialéctica de nuestras reivindica
ciones, centrándolas en la moder
nización de la línea Madrid~Cuen

ca-Valencia para TAY. No hacerlo
sería suicida. Pero téngo la impre~

sión de que Cuenca está plagada
de suicidas políticos.

Ismael MEDlNA

Cara ycruz de los fondos
europeos de cohesión

. ~

La polémica del aceite de oliva y la desfachatez de
magógica de los prisoístas han contribuido a distor
sionar ante la opinión pública el problema de los fon
dos de cohesión en su conjunto, así como en· lo con
cerniente al sector agropecuario. Conviene recordar
que el olivar recibía 9,000 millones en 1986, bajo go
bernación felipista. una ridiculez con relación a lo
conseguido por Loyola de Palacio. Hay que conocer
los entresijos de Bruselas para valorar un logro que
el secior considera en algunos aspectos insuficiente
para España y favorable para Italia (Grecia y 'Portugal
se han beneficiado de la influencia italiana en el tin
glado eurócrata). Loyola de Palacio no sólo tuvo que
luchar contra un duro y adverso frente europeo. Sl,I
posición negociadora estuvo condicionada por la falta
de solidaridad de una pretendida izquierda que ante
puso mendac~s conveniencias electoralistas a las so
lidarias que reclamaba la defensa de los intereses es
pañoles.La polémica ha ocultado. sin embargo, tres
cuestiones capitales que hoy me limito a enunciar:

- Los fondos de cohesión configuran en realidad
un sucedáneo a escala europea del tradicional pro
teccionismo arancelario de que se valían las nacio
nes para defender de la competencia exterior a sus
sectores estructural o coyunturalmente débiles. Pero
con la sustancial diferencia de que las medidas pro
teccionistas no las diseñan los Estados sino que co
rresponden al arbitrio de un poder supranacional en
el que prevalecen soterrados y facciosos intereses.

- Las subvenciones europeas han favorecido en
fermizas manipulaciones especulativas de las que no
pocos se han enriquecido. En el cultivo del girasol,
por ejemplo, algunos desaprensivos sembraron gran
des extensiones en tierras inadecuadas, las· desaten~
dieron, obtuvieron una menguada producción o nin
gima, y se embolsaron millones de pesetas. Algo si
milar ha sucedido en Italia con las falsas
plantaciones de olivos. O con el vino artificialmente
elaborado.

.- Es muy difícil, por no decir imposible, que la
Unión Europea pueda mantener a largo plazo, e in
cluso a medio, el mecanismo actual de los fondos de
cohesión. Las subvenciones sufrirán un drástico re
corte. no sólo como consecuencia de su ampliación
hacia el este. El hundimiento financiero de los "dra
gones asiáticos" confirman las agoreras prevenciones
de Thurow en "El futuro del capitalismo" y de Martín
y Shcumann en "La trampa de la globalización".La
recesión en Japón y el el área niponizada la predijo
hace casi una dócada Dionisia Martín Sanz en confe
rencias pronunciadas en Argentina para exponer su
teoría de la política económica espacial. Pero los eco
nomistas lo tienen por un heterodoxo y su advertcn~

cia cayó en saco roto. La euforia económica del "pri
mer mundo" oculta una inquietante fragilidad que
puede provocar en cualquier momento graves tras
tornos en Europa.

Si nuestra economía productiva se desentiende
de estos elementos de juicio, su futuro se presenta
más que vidrioso. ~

Ismael MEDlNA
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Mutis, de Cuenca y Mal1ínez,
contagian éxtasis poético

C
ada año enciendo y tra...,
ciencia el verso un énfa
sis para llegar müs allá

de los propios poetas. Ogaño,
para conmemorar este evento,
sus organizadores: Patrimonio
Nacional y ,Universidad de Sa
lamanca han reunido a tres fi
guras de -la lengua castellana.
El lugar el Palacio Ileal de Ma
drid, marco incomparable.
Sentimiento. tradición y espíri
tu mantienen su praxis.

La entrada a palacio es ri~

gurosa por temor a que la.':! invi
taciones desborden el aforo. La
presentación, como siempre ex
quisita, de Carmen Hu.íz Barrio
nuevo, da paso a Julio Martíncz
Mcsanza. Poeta madrileño, del
que extraemos parte de sus poe
mas, bajo el Utulo "Europa" alo
jados Qll su ideario.

"No deja de llover sobre las
ruinas! que rodean mi casa, vie·
ja y pobrej... " Comunica a los
oyentes atentos a su lenguaje
con matiz sociaL Este año domi ~

nado por el dios Neptuno no se
ha olvidado del asfalto donde el
caprichoso Manzanares deja na~

vegar a sus blancos patos. Y la
inundación ha llegado más a las
chabolas que a los rascacielos.

Mesanza habla "De las trin
cheras" para prevenir sucesos.
El poeta convencido muestra
asombro, tristeza y cierta me·
lancolía. "No lleve igual más le
jos, en los huertos! que nunca
pisaré, ni en las ciudades! que
conservan indemnes sus igle~

sias;! pero sí en las trincheras.
en los fosos; en los aludcs don
de fui soldado".

Viaja fuera de nuestro tiem
po, ya que las trincheras o los
fosos imprimen en su autor un
recorrido por el antaño belicoso
y guerrero. Por ello, Martínez
Mesanza se recrea para recrear~

nos aquel ambiente con hervor.
Que Álvaro Mutis, Premio

Príncipe de i\sturias y de Poesía
Reina Sofía, nos va a deleitar
con inconmensurable arte poé
tico. Mientras ascendía por la
escalinata hacia el "Salón de
Columnas", tuve nuevamente el.
placer de conversar brevemen
te. Su sonrisa abierta se man~

-tiene generosa durante su in
tervención.

"Al rey más grande de Es
paña". Su composición prende,

priva y sugiere ver a la luz del
trasluz a este monarca de la go~

ta, que como cualquier ser hu~

mano moriría agotado por sus
dominios.

. "La barba rubia. peinada
con esmero, enmarca/la.:; meji~

Has donde la sangre ha huido".
¿Está retratando una imagen, o
está defendiendo un personaje?
El lector podrá expresar su opi
nión, pero con más garantía le·
yendo el poema completo.

El vate colombiano prosigue
analizando al monarca que di
cen "en su imperio nunca se po·
nía el Sol". "Las cejas, de acica~

lado trazo femeninoj se alzan, la
izquierda sobre todo, traicionan~

do! W1 leve asombro ante el tor
pe desorden! y la fogaz necedad
de las pasiones".

Mutis está contemplando un
cuadro de su "Católica majes
tad", pintado por Sánchez Coe
llo, quizá menos sicológico, que
el que hiciera nu'cstro genial e
imperecedero Gaya, de los mo~

narcas más peleles: Fernando
VII, gran promotor de la inva
sión francesa.

y es que la pintura es más
que un testimonio de quienes
nos precedieron creyéndose in~

mortales. Felipe n. casado va
rias veces, se acerca al sexo en
ocasiones sin seso cuando coha-

bita con amantes. El hombre
odiado por su propia leyenda y
amado por sus limitaciones, se
encuentra entre el acoso y la li~

bertad que cortesanos y nobles
le plantean.

Alvaro Mutis, admira sin
reservas a este rey que atrave
sará continentes con aureola
"divina". Mientras moría su
última mujer, ya tenía otra
elegida. Y ante ese ir y venir
de altar el eximio poeta colom~

biano marca su verso.
"Los lutos sucesivos, la ex~

tensión de sus poderes! el escrú~

pulo vara?, de su conciencia; la
elegancia de sus maneras de
gentilhombre!... " Alvaro Mutis
con su ingenio, no sólo se nutre
del retrato, sino además de los
espectáculos que vivimos.

"Me preocupa el creciente
interés de nuestro público por
los espectáculos deportivos. (...)
El hombre del estadio engrosó
las filas de la Gestapo -el nazis
mo fuc una doctrina de estadio~,

trabajada para la MKVD soviéti
ca, lanzó la atómica en Ilirosima
y asoló a Francia e lta:lia en
nombre de la libertad,. ..".

Que Luis Alberto de Cuen
ca, poeta, traductor. investiga~

dar, ... actualmente los conqucn~

ses saben de su sentida e im
pregnable poesía, recoge otro

prisma. "TU DESESPERACION,
no debe ser violenta} No mane
jes tu angustia como si fuese
una arma}..... Versos de su bre~

ve poema Pacifismo.
Hoy, como Director Gene

ral de la Biblioteca Nacional
de Madrid, se asoma a quien
la adefagia de la lectura le de
rrota. "Si llevas tantos años
ahogándote entre libros; será
porque te gusta...".

De Cuenca abre la ternura
para brillar sin deslumbrar a
quienes le oyen. Antes de co
menzar su intervención recor
dó a Octavio Paz, ... y sobre to
do a su madre, ya ausente. Su
emoción me conmovió. por su
sana sinceridad.

y como requiriendo lo subli
me, se acerca rotundo y cargado
de fe religiosa. "Dios es camino,
os verdea, y es vida". Esta trino
mía refleja su rechazo a quien le
comercia y vende sin escrúpulos.

l.uis Alberto de Cuenca
transita por lo místico y lo paga
no para sentir sus reacciones ín
timas. Así exultante se expresa.
"Y convertí el secreto en ale~

gría; y la sabiduría del dolor! se
hizo amor en las llagas de mi
cuerpo;..."

Son versos del poema El
crucifijo de los invasores. De
Cuenca pisa tierra sabiendo del

aire y del viento. Mientras vela
nace su Insomnio comunicáp.do
lo. "Te levantasj abrazas a tu
novia, desayunas, comes, duer
mes, 'vas al cinc iguall.."

Sí, el reflejo de la vida coti
diana le seduce al que el sépti
mo arte donde las estrellas o los
héroes de su infancia le provo
can. La pantalla como espejo en
acción será fuente inspiradora.

Luis Alberto se adentra en
ese mundo onírico y mítico. Bu~

da, Marco Antonio. Homero.
Plutarco.... No sólo le sugieren la
aventura del conocimiento, sino
además viajar a otras cultura;;'
comparando su evolución.

Cuando cree que "La poesía
como arma cargada de diálogo,
parafraseando a Celaya, declara
entre otras cosas. "(...) Mi poe
sía, si te fijas. está transida de
símbolos luminosos."

El ensayista, autor de "Ne
cesidad de mito", poeta de vas
ta cultura y lector incansable,
muestra su admiración por
Shakespeare, lIugo, César Va~

lIejo, Whitman, ... Sin descar
tar a Manuel Machado, Borges,
Gil de Biedma. Para Gimfe
rrer, ... ¿Son quizá parte de los
héroes de las letras que lleva
dentro? Ante la pregunta que
en una ocasión le formularon
"aristocracia o democracia,
héroe o masa? Respondía:

"(...) Lo que hacen Marx, .
Freud, Darwin, los grandes pa
dres de"' nuestro siglo, es irnos
aportando cosas para que
nuestra visión del mundo sea
más rica, más extensa y más
intensa también".

Así gozamos la tarde con
sus palabras de viva voz o im
presas por sus obras. El calor
precoz del estío no dismimúa el
pensamiento brillante de estos
tres hombres-poetas.

Antes y después delacto tan
emotivo como sensorial conver~

sé con Jaime Salom y Santiago
Gómez, poeta que con sus Som~

bras paralelas sintió la conver
gencia humana. Saramago tam~

poco quedó defraudado, aunque
sí pareCÍa percibirsc dolido por
no recibir el NobeL

Mutis, Martínez y De Cuen~

ca, a quien saludé al final con
emoción incontenida, saben que
contagian éxtasis poético. t!J

José M. Alonso Martínez

-
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Entrando ala tercera edad

CENTRO
ANTI-ESTRÉS

CUENCA

ra sentir las dolencias y el
cuerpo tenderá a sentirse
agotado físicamente sin la re
cuperación oportuna. Hay va
rios problemas de salud ex
clusivos de la tercera edad y
hay otros achaqnes llevados
consigo de los hábitos de
años anteriores. Los proble
mas más comunes serían ~os

siguientes: acidez, ansiedad
(estrés), alteraciones de ape
tito, artritis, arrugas, proble
mas cardiovascularcs, ane
mia, estreñimiento, insomnio,
debilidades musculares, pros
tatitis, hipertensión arterial,
mal de Alzhcimcr, mal de
Parkinson, erupciones en la
piel, gases, ctc.

En otros artículos habla
remos tambión de los pacien
tes deshauciados, la impor
tancia de la forma de consu
mir, de dar a los mayores la
oportunidad de sentirse úti~

les, la alimentación de las
personas en la tercera edad y
de los pasatiempos. para ter
minar con las claves p~ra la
longevidad.

unos buenos consejos sa
ludables para la tercera edad
pueden ser:

-Tomar jugo de limón ma
duro mezclado con miel de
abejas para recuperar fuer'zas.

-El agua natural refresca
la cara, los ojos y el cabello;
siempre es bueno empezar el
día tomando un vaso de agua
puesto al sereno la noche an
terior (en botijo mejor).

-Para curar el asma,
mezclar una parte de aceite
de ricino con cinco partes de
miel de abejas. Tomar una
cucharada dos veces al día
durante dos semanas.

-Para mejorar el sistema
cardiovascular mezclar dos
vasos de agua, cuatro cucha
radas con miel de abejas, el
jugo de dos limones, una piz
ca de sal y cuatro gramos de
pimienta negra (tostar y tritu
rar previamente). Este siste
ma en ayunas diariamente
durante mes y medio.

-Por último y para com
batir el estreñimiento, mez
clar una tacita (de las de ca
fé) de leche, con otra tacita
de yognrt, con dos cuchara
ditas de azúcar moreno y
otras dos cucharaditas de
aceite de girasol.Tomar una
vez al día por una semana y
si fuera necesario prolongar-
lo hasta por un mes.

Les deseo sallld. [!)

Largsa Blai

según su propia capacidad.
Los baños, las relajacio

nes, las lecturas, actividades
religiosas, las meditaciones,
contemplaciones, búsquedas,
etc., son tareas individuales
que pueden ser contagiosas.
Por otro lado si se escogen los
deportes como pasatiempo se
rá indispensable incorporar a
otros posiblemente del mismo
temperamento. De cualquier
modo, todas las actividades
que se realicen tendrán un ca
rácter de pasatiempo evitando
el agotamiento o el aburri
miento. Las actividades deben
mantener a uno ocupado el
mayor tiempo posible, pero a
la vez no agotar los recursos
materiales y económicos, tam
poco comprometer innecesa
riamente a los demás inte
grantes del grupo familiar.

La tercera edad es un pe
ríodo propicio para la aflora
ción de los achaques, los pro
blemas que estaban latentes
o en incubación, saldrán a
flote con el tiempo y habrá
oportunidades suficientes pa-

sociedad, para no depender
del tiempo o recursos de agen
tes externos. Como ejemplo de
actividades que se pueden rea
lizar por cuenta propia, pode
mos mencionar la jardinería,
caminar, escribir las memo
rias, orientar a jóvenes y ni
ños, relajación, juegos, música,
meditación, labores religiosas,
anécdotas, artesanías, lencerí
as, artes culinarias, manuaIi
dades, etc.

Al verlo a usted en la rea
lización de una actividad,
otras personas que aún no
han decidido quó hacer, pue
den incorporarse a la misma,

de, ni recursos propios, y sólo
tiene achaques, el problema
será muy lamentable.

En vista de las costum
brés moderna"s, los niños con
frecuencia terminan confi
nándose tan solo al juego
despreocupado, los jóvenes a
"la vida alegre", y los adultos
a la rutina laboral sin pausa.
Ocurre entonces que se des
cuida entre otras cosas. lo es
piritual. AsÍ, el ser llega a la
tercera edad donde todas sus
ocupaciones externas bajan a
cera y siente la ausencia de la
vital alternativa eb1Jiritual por
no haberla desarrollado a

tiempo. El individuo se en
frenta entonces "a un vacío
agónico y desconcertante.

Al entrar en la tercera
edad, sin importar las formas
anteriores un fin vivió, uno de
be organizarse para no entrar
en preocupaciones. Los pro
blemas de salud, ociosidad y el
sentirse inútil, son los tres as
pectos más importantes, y sa
biendo fue el tiempo no pnede
pararse ni un solo segundo.

Cada quien, según las ne
cesidades y posibilidades, po
dría elaborar su propio hora
fio de rutina diaria, relativa
mente flexible, para no
sentirse inútil, incapaz, sin
metas, ni anhelos. Este horario
debe ser viable y funcional to
mando en cuenta todas las fa
cilidades y posibilidades dispo
nibles. Debe incluir las activi
dades de rutina y algunas
especiales y variadas para no
entrar en apurrimiento pte
maturo. Cuando se programa
el horario propio debe prefe
rirse no involucrar a los demás
miembros de la familia o de la

ha logrado resolver el proble
ma económico de los m~s

allegados y el núcleo familiar
dependiente, el retiro no será
difícil de disfrutar; pero el no
haber previsto los recursos
económicos para su propio
gasto o su propia familia, ha
rá que la situación sea patéti
ca. Si no se tiene quien lo cui-

consumo como la moderna.
En los hombres o mujeres

el problema de la obesidad,
artritis, reumatismo, flebitis,
diabetes, esclerosis, senili
dad, falta de memoria, pérdi
da de las percepciones sen
soriales, falta de apetito, cte.,
son algunos de los achaques
más comunes que se presen
tan en la tercera edad.

Aqucllos que estaban
acostumbrados a trabajar se
gún un horario fijo durante
toda la vida profesional hasta
su jubilación, de repente se
encuentran en un vaCÍo difícil
de reconciliar. Si la persona

Para sentirte bien
Directora: Lic, Larysa Blai

Horario: Mañanas: 10:00 a 13:00

Tardes: 17:00 a 20:00

Plaza de la Hispanidad, 10, 3° izqda,

(Junto a la Caixa Galicia)

TI. 969/21 47 88 Y989/01 61 17

S
i aparecen canas, arru~

gas detrás de las ore
jas, se dobla un poquito

la column~l vertebral, ya se
tienen nietos, pasa de los GO,
se piensa, normalmente, que
se está en la tercera edad. Es
un proceso biológico din<Ími
ea limitado en el espacio y
tiempo, evaluándose en base
a la eficiencia física, mental
yespiritual.

/\. lo largo del proceso, las
personas acumulan una serie
de sabidurías. experiencias
prácticas y anécdotas; ade
más situaciones vivcncialcs
de logros materiales y/o espi
rituales. Siendo cada perso
na un mundo único, cada

. momento tampoco se repite
y las situacio)lCS son espe
ciales y particulares.Las mu
jeres pasan procesos fisioló
gicos de cambios sustancia
les con o sin síntomas
aparentes, especialmente la
etapa menopaúsica y secue
las tales como la osteomala
cia y la osteoporosis. En el
caso de los hombres, la in
flamación prostática y la cal
cificación de las glándulas
ocasionan dificultades para
orinar. Es una circunstancia
característica y últimamente
el número de casos afecta
dos ha aumentado, especial
mente en una sociedad de
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La Balompédica remató la jugada en la calle ..

l·
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_,':c,NO SOMOS DE TERCERA
"".i.1¡.~:".¡,.:.,&.'.~.6..,.:.....>.~.¡..!. ¡ ~ l' ,! "_
." ..,~,¡' ,r" r. • '. • "'''r"'-''''')',;;
'"dfJT:¡~bA. Frll&fseo Gabrl~l AI.n- esperanz,!,. Y.,el ap1l"yo económico en ..,

·<ií;':;,,;fó'n. T¿'";;;pdi:ada"'187~88. El Con- ""ctempoi'ad~S";aciagas y otras en las
,'¡ , "1" il , ';, .. " __ ~!

qucnsc, por primera vez en suhis- ',que s~,"'~~n~adoa ~oGari',eI ascen-
toria. juga),a en la Scgunda·.qiyi- so. "¡El:;~?~Úng.o -28:,d~J;y'hio, una
sión B.•Un-a:' restructuración hi-zo plantUl~~bnvencida'l de:t~,us posibi-

,,;posible' algo' ~ue¡¡leportivamei;te Iidade~,:,;r\o;teórieas,reiaes; un en-
. /"eta sumamente c$fi&.iJ' pese a la ea- 'trenadoi':·Sl!ndill",~->lJ',!ltJehe criti-
t" ,,,. , ,\¡ ,( . '\ ' ,'<, " "

.'. li'~a.d de aquella plantillni;j'jntreñad;Jo,. ' ·cad.o"'p¡ll\licamente' en lJcasiones;
" ., JaiJii//j~~;i:ll"'l':mr" ",~;liiéi~rJ4~~ri l~ CóJ.;1t¡E~lvl,tüna: junt~ dfrcctivd, s'j ¡escasa on

_~,:t'" '1(' '~'O1"" .• 1,:'."'" ""''''c, Cffj1/:!!¡,'q " ~'t:'.If;."'''::! ~ 0., , ' I

d~)t~"Liga· ra,~is"ión. De~~It:j númcro~,I'ger~erosai~n v,oJuntadJy
Il~~¡¡, lo ogJwtt~ unos!!iy,'" dirigida .por~nge,IPér?7.. hoy por
~'BSI'~:,_h)s" (l.:,. '" O~?'irno¿'~>un rrúl~': hoy el prcsi~4'c,nti(más'-adccua.do '.
ia,z0 par.~':'ra aficl' p 'balompédica y para este proyeCto, el Conquense.
yo diría que para toda la ciudad, la Coión Balompédica Conquense,

, ) \.. '
que algunos temíamos podía' a¿a~ ha dado ese paso .adelante' que de-

'bar, en ?'*'~)'? años, y ~.g estaLú:X~_tí- ja atrás muchá~',G~~as. "._ ,
sima ct,at~go,~Ía rcgioIlatcon el fút-,:):'::"'c"" ".SL!?() hubicse?~do así estoy se",.,., ", .. ,

,,;:: bol dc"üti""in'írlinio niv~tflnCuenC:<1;¿:i.~~+,~'J,:guí"o':,d·«(quc sc'~~bría vuelto a in-
"'"< ~iL~~~ "., G;f'f+l:¡.4S:,~':/:i.'f','~ct'~os, 'h9s e ~""";¡'/ tentar. ~?

"' ,~-, '":"'."""'.",:'-"'"':',;:':', ', ..'-~'" \i?' bamo~(.;~~;,~tos últimos di Est{imos
la ·f.a , ..··· .. :··BaloIlJ,péd.ic.a .. ~(¡¡.. .I)r·
h\j ~<,>nes" ....,.

:iL':,

l.

-
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Las películas

EL CORREO CONQUENSE t!l 6 al 12 de julio de 1998

e la semana
Eljuegode
lfollywood'

,r:M. G. Pereira.'
. retes: Ana Belén, Juanjo Puigcor~:

JiDiego, Penélope Cruz. "",
,:ff;;~":-.,-'~

.n¡qg:
:,i~, ;.- _ :_~_" .. ~
:~VÍuda de un banquero, y Santi'
Y""';encontrarán en una recepcióii
" ,'los Reyes de España. .:(i11'

":es 10 de julio en C+ 22:30 h.
"ón: 120 minutos.

, ".; ,.,'t.
.'",','

Llllles 6 de julio en La 2 22:50 h. .',/1;1
!Juración: 118 minutos. .~;:
P.:.·....'m"·'edia. "':::.-tu :."i",'''::'

- ,:~.','''~'~

Director: Robert Altman. ..L~
Intérpretes: Tim Robbins, Greta Scacchi.i:;;
l"itedWard ·}¡Y
Sipnosis: . ..' ";'';
:IJilproductor cinematográfico está recibi~~;¡;
119 amenazas constantemente de Illl guiQ~i
t¡lal que rechazó.C:"

I

*** Muy Buena ** Buena *Regular

Tesis

~ll\. licenciáda en Ciencias de la,
• .linestá preparando su tesis SQ.,

cmsexual.'

estO de julio en T 5 21:35 h..'
Ión: 126 minutos.
a.

.'tor: Alejandro Amenábar.' .>retes: Ana Torrent, Rafael Martín'
Herranz.

',,::~' :'

Cruzando' Amor
J.. la calle,' ;:,' propio¡~
Martes 7 dejulio en La 211:00 h. "'Miércoles 8 de julio en La 2 22:30 h. .,:;}:
'áuración: 93 minutos.;;: li~ón:109 minutos. .:~:
'.R.•·,.;'·.··ffi·edia. ..: :.' '.'....... ;~Q'"'m'edia :",0;
- . ~J • ~~
;~r: Joan Micklin.¡iM Uitector: MarioCamus.;:;!~;~;
itérpretes: Arny Irving, Peter Riegert, Reizf)'~ ~retes: Verónica Forqué, Antonio Vale~~~
,.' " mI., Jeroen Krabbe .':, ;Wi-iíando Valverde. . "\*$~
tf~é>pSisl ';~~lijíQpsis' .,;.;::#;~
~lle. una mujer joven, trabaja en un~::~~ I~dode Juana está preparandoun~~
~ librería donde se celebran contW~..,:,~ ;~:\\;en el banco donde traba~a. La n%;,; ,
lililias literarias. .~g~~.. ~Jo neva a cabo desaparecera. .' ,,¡¡);~ •

¿De qué se ríen;
las mujeres?

tunes 6 de julio' en C+ 22:30 h.
Dli.ración: 112 minutos.
~f)media.
Director: Joaquín Oristell.
Ititérpretes: Veronica Forqué, Candela Peñi,i
AdrlanaOzores.··
Sinopsis: ,.
tres hermanas que componen un grllP~
lJ..tnnorístico, se marcharán a Benidor a~
de la muerte del marido de una de ellas. . .....

*
**

*

**

*

*

**

*

*

**

la salud 22:30 C+

VIERNES 10 DE JULIO

al fondo 23:15 C+

JUEVES 9 DE JULIO

MIÉRCOLES 8 DE JULIO

• El amor petjudica seriamente

• Daens 02:15 La 2

• La lupa 01:10 La 2 .

• Perfectos desconocidos 11:00 La 2

LUNES 6 DE JULIO

• La veneciana 02:30 La 2

• En busca de' los dioses 11:00 La 2

• Tesis 21:35 T5

• Amor propio 22:30 La 2

• Konrad 11:00 La 2

• Corazón loco 22:30 C+

• CrU7lllldo ia calle 11:00 La 2 . *

• Retrato de mujer con hombre

• llosas de otoño 01:50 La 2

• Eso 22:30 C+

MARTES 7 DE JULIO

• ¿De qué se rien ias mujeres? 22:30 C+

• Eljuego de Hollywood 22:50 La 2

• El cuchillo en el agua 02:35 La 2

• Oro mojado 11:00 La 2

• Reacción en cadena 11 :30 C+

-
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El vapor seco
Los mandos eléctricos con tabla digital tienen
indicadores de la presión del horno de cocción.

Los man~os que regulan la presión tienen los
tiempos programados generalmente por ciclos de
15 segundos. bien entendido que estos tiempos
de cocción pueden ser variados manualmente;
pero es imprescindible trabajar con una tabla de
tiemyos, ya que de lo contrario el trabajo pierde
su calidad.

La idea de alta preSlOn para la cocción
corresponde a un bar, es decir, a una temperatu
ra de cocción aproximada de 1200 C. 1\ esta tem
peratura ya no hablamos de vapor húmedo,
como en el caso de la temperatura de hasta 1000

C. En efecto, las finas gotas que contiene el
vapor húmedo o vapor saturado se evaporan a la
vez y se obtiene un vapor de agua puro, el cual
no contiene ninguna gota de agua en suspensión.
Al vapor seco se lo llama también vapor recalen
tado. 1\ presión de un bar, las cocciones son
extremad~mente rápidas. Se ha de tener en
cuenta que la cocción do productos congelados

es facilitada por una descongelación previa a
temperatura base (vapor ligero) que asegura una
descongelación suave con un mejor rendimiento.

La técnica de cocción a vapor 051<L particu
larmente adaptada a la restauración comercial,
así como a la rc.stauración a la carta, porque
ofrece una rapidez de ejecución que permite evi
tar los invcndidos, ya que el trabajo se efectúa
en el momento de pedirlo.

!\'o olvidemos que el horno a vapor está
siempre a punto para ser empicado y responde a
la demanda sin recalentamiento, pues el calor
latente está siempre presente y permanece todo
el día constante. Esto es un garantía de buenos
resultados; en caso de alimentos delicados e
empica siempre el vapor sin presión.

En colectividades, sobre todo, la gran fuerza
de los aparatos con mucho futuro reside princi
palmente en su simplicidad. Cinco minutos de
precalentamiento antes de su uso son suficientes;
a partir de aquí podemos seleccionar la presión
a utilizar. (!J

V',~,() ::'<'\;?f~'A: Entre estas dos
~1·'(' ,

~.. 'o:;,:, '1 j
.:. :' , ~, .~

.,.~. i j
y

i im~eneshay -Jr· ' !l
nI ; ¡;~ <, •,~ "._,-\ i" I

siete diferencias.
¿Seria capaz de

-;;:;::::.:.": descubrirlas? .-

Horósco O
ARIES terreno amoroso, sea cauto. Sin VIRGO el verano le traerá una so:presa relación amorosa. --21 de marzo- 20 de abril. embargo se le auguran grandes 24 de agosto-23 de septiembre en el ámbito sentimental.
Prosigue su época de baja forma. éxitos en el ámbito profesional. Va a empezar un momento de ACUARIO
La reciente entrada del verano grandes viajes al extranjero por SAGITARIO 21 de enero- 19 dc febrero.
ha apagado su llama vital. No CÁJ'IlCER lo tanto tenga preparadas las 23 de novbre-21 de diciembre. Excelentes perspectivas para
desespere, todo cambiará. 22 de junio- 22 de julio. maletas, ¡buen viaje!. Pese a la':> adversidades que se esta semana. Atraviesa por

Su estado de ánimo atravesará encuentre no desespere, el tiempo unos de sus mejores momentos
TAURO diversos baches durante la semana LffiRA le dará la razón. Mantenga la dig- en el plano laboraL Y en el
21 de abril- 20 de mayo. No se preocupe ya que todo se arr~- 24 de septiembre-23 de octubre nidad propia de su signo y no se sentimental, si no tiene pareja
Vivirá un apasionado romance glará el viernes. Posibilidad d~ Se encuentra en un período rinda ante esas contrariedades. ¡láncese!
esta semana que le ayudará a encuentros agradables. radiante de salud. Aproveche su
liberarse de toda la tensión acu- estado de forma y ejercite sus CAPRICORNIO PISCIS
mulada a causa del trabajo. lEO músculos. 22 de diciembre-20 de enero. 20 de febrero- 20 de marzo. .:

23 de julio-23 de agO§lo. Esta semana los a':>tros le depa- Afronte los cambios con entere-
GÉMINIS Excelente momento a nivel profcsio- ESCORPIO ran un buen augurio en todo lo za y con los pies en la tierra. No
21 de mayo- 21 de junio. nal, grandes oportunidades. Active 24 de octubre- 22 de noviembre. relacionado con la pareja, no se deje llevar por sus emociones
Comienza su peor s~mana astro- máximo vida social y no tema quedar Afortunado en el azar, pero no obstante, evite esos ataqües de porque éstas pueden traicionar-
lógica en lo que va de año, en el mal; su encanto arrasa con todo. se preocupe por el refrán ya que celos que solamente enfrían su le. ¡Cuidado! r;¡
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Horario de Trenes T no. 22 07 20

Llega
Madrid

Sale
TlIJlIIci¡

Sale llega
Cuenca TlIJlIIci¡

Sale llega Sale Llega
Circula Madrid TlIJlIIci¡ TlIJlIIci¡ .Cuenca
Diario 10:00 12:00
Diario excepto Sábados 18:30 20:30
Diario excepto Sábados yDomingos 06:45 07:55 08:00 09:15
Diario 08:00 09:10 09:15 10:30
Diario J2:00 13:10 13:15 14:30
Diario> 14:30 15:40 15:45 17:00
Diario J6:30 17:40 17:45 19:00
Viemes,Sábado y Domingo 18:30 19:40 19:45 21:00
Diario 20:00 21:10 2J:15 22:30
Diario excepto Sábados 22:00 23:10 23:15 00:30

Circula

• •
Salidas de Cuenca

Cuenca - Madrid I TI. (969) 22 11 84

RADIO TAXI: (969) 23 33 43
PARADA TAXI: (969) 2136 66

P'armacias de Guardia

6. Lunes o. Jesús Arias Canet Alfonso VIII, 73
7. Martes o. Juan de la Cruz Martínez Ruíz. San Cosme, 9
8. Miércoles o. José llJis Jover Olmeda San Lázaro, 4
9. Jueves 0'. M'. Carmen Gil Sanjuan. Avda. Reyes Católicos, 56
lO.Viernes 0'. M'. Pilar Castellanos Castellanos. Cervantes, 20
11. Sábado o. Pedro Mombiedro Sandoval. Carretería, 11
12. Domingo 0'. M'. Pilar Ruíz Moya. Fennín Caballero, 17

Valverde del Júear ~ Valencia 7:30
Albacctc ', 8: 15 y 14:30 y 17:00 (labor) y 17:00 (festivos)
Valencia 7:00,10:00 y 16:00 (labor) y 17:00 (festivos)
Villamalca .. 16:00
Pozuelo 15:00
CaSaSimalTO .. . 14:30
Mira 15:00
Yillardel HunlO . 15:00
La Roda 14:30
Barcelona........ . 9:30
1'crocJ 9:30
Quintanar de la Orden : 14:00
Sta. Cruz de Moya 15:00 (labor) y J4:00 (saba.)
Socuéllamos 15:30 (labor) y 14:30 (saba.)
Saelices - Quintanar - Horcajo - ViIlarnayor 14:00
Cañete· Sta. Cruz de Moya 15:00
M. Cuervo ~ Socuéllamos 15:30 (labor) y J4:30 (saba.)
Yillalba del Rey 14:15 (de lunes ajuev.) y 15:00(viem.)
Tragacete - Vega del Codomo 14:30
Las Pedroñeras.. .. 15:00 (labor.) y 13:30 (saba.)
Cañamares - Betcta 14: 30 (de lunes asaba.)
La Almarcha 14:15 (labor) y 13:30 (saba.)
San Clemente J5:00 (labor.) y 13:30 (saba.)
Toledo .. 5:30 (de lunes a viern.)
SalmeroncilJos 14:45 (de lunes a vícm.)
Las Majadas 14:30 (lunes, miérc. y viem.)
Poyatas -fuertcscusa 15:00(lunes, miérc. y viem.)
Valdcmcca.. .. 15:00 (lunes, miérc. y vicm.)

Diario excepto Domingos 07:30 09:30
Diario 14:30 16:30
Diario 08:00 09:10 09:15 10:30
Diario 10:30 11:40 11 :45 13:00
piario excepto Sábados y Domingos 12:00 13:10 13:15 14:30
Diario 14:00 15:10 15:15 16:30
Diario J6:30 17:40 17:45 19:00
Diario 18:30 19:40 19:45 21:00
Diario 20:00 21:10 21:15 22:30
Domingos 22:00 23:10 23:15 00:30

Madrid - Cuenca

Llegada
11 :33
18:35
21:54
08:19

Llegada
11:34
13:51
18:26
22:33
08:32

11:00

11:00-12:00-19:30

9:00 - 11:30· 12:30 - 13:30 - 19:30

9: 15 - lO 15 -12:15 - 13:15 - 18:15 -19:15

9:00-11:00-12:00-13:00-18:30

11:00-11:30

9:30 - 11:00 - 12:30 - 19:00

13:00

11:30-12:30-19:00

10:30

10:00 - 12:00 - 18:00

11:30

10:15

11:00

11:00 - 12:30

10:00

9:110·10:110·11:110-12:110·13:110- 19:110

9:00

10:110-11:110·12:110·13:30-18:30-19:30

11:00 - 13:00

11:00

11:30

12:30

11 :30 - 17:00

8:00

13:00

12:00

_---1 __

I- ----T

_._--~

--_ ...-----

Valencia - Cuenca
Circula Salida
Diario 08: 12
Diario 15:12
Diatio '18:12
Utic1-Cucnca (lu. a vi.) 06:40

Madrid - Cuenca
Circula Salida
Diario 08:53
Diario I 1:20
Diario 15:52
Diario 19:50
Aranjuez-Cuenca 06:05
(De lunes a viernes)

Llegada
11 :56
14:54
17:54
21:54

Llegada
09:38
11:36
14:03
17:37
21:36

19:00

19:00

18:00

19:30

19:30

19:15

19:30

18:00

19:00 -

19:00

18:00

19:00

19:30

18:30

20:00
-- ¡--------

--r- :~:

Salida
08:50
11:36
14:40
18040

Cuenca - Valencia
Circula
Diario
Diario
Diar,io
Diario

Circula Salida
Diario 07:00
Lunes a Viernes 09:05
Diario 11 :34
Diario 14:45
Diario J9:05

Cuenca - Madrid

Ntra. Sra. de Fátima

Parroquia San José Obrero

Cuartel de la Guardia Civil

Casa Sacerdotal

Parroquia Santa Ana

Parroquia de San Julián

Iglesia Ntra. Sra. de la Fuensanta

Emlita de San Isidro

Parroquia Stmo. Cristo del Amparo

Iglesia MM. Justinianas

Iglesia MM. Angélicas

Santuario de las Angustias

S. Julián "El Tranquilo"

Telé onos de Interés
CUENCA Prefijo 969 MOTILLA Prefijo 969 LASPEDROÑERAS

Bomberos 221080 Bomberos 331496
Preliio967Polida Nacional 091 Policía Loenl 33 1496

PolidaLocal 224859/224865 Guardi;;i Civil :33 lflO
Guardia Civil 16<X) J6

Guardia Civil 22 I1 00 Cruz Roja 33 1333 Cmz Roja 160306

Prot<!cción Civil 2225 JI
Cmz Roja 222200 SAN CLEMENTE Prelijo969 HUETE
CClltl1) de Inccndios. Forestalc.<; 1401 19 BOlnberos 30 10 43 Preliio969

Policía Local 30 10 43 Polid;:~ Local 371005
TARANCON Prefijo 969 Guardia Civil 300010 Gunnli¡¡ Civil 3722 16

Bomberos 320051
Policía Local 320051 PRIEGO Prefijo 969 BEI1<.''A
Guardia CiviJ 320900 BombCros 311449 Preliio969
Cruz Roja 321210 Guardia Civil 31 10 15 Guardia Civil 31800l:\

Horario de Misas

Parroquia de Santiago (catedral)

IIglesia de San Pedro

Hospital "Virgen de la Luz"

¡MM. Cannelitas Descalzas

Pensionistas de la Seguridad Social

IParroquia San Btebank .---
l~~_~atorioSan Julián
1--- ---------------

!Capilla de Cáritas

¡parroqUia ~Ira. Sra. de la Paz

¡Parroquia San Fernando

Parroquia de El Salvador

Iglesia de San Felipe

,Iglesia Siervas de Jesús

¡Iglesia MM. Benedictinas
I

f

g1es¡3 MM. Concepcionistas 19:30

Hospital de Santiago 19:00 11 :30 i

Parroquia Nlra. Sra. de laLuz -1_19:00 -~000______~00-93O-1 t(X)-1200-13~:19301
IColegio de la Sagrada Familia i ! 9:30 I

H. de los ancianos Desamparados

--
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Piso urbanización Fuent(~ del
Oro. (j San Darniún. Solnac!o.
100 m2. 2 baílos. Calefacción
individual. Gas ciudad. Comu
nidad baja. Cocina amuebla
da. 11.965.000 Pta. T"I.: 22
51 04. Noches

Vendo Moto TraiJ-Yalll;:;Jla
750 cc. Sup"rtcIl(,r" 700.000
ptas. o cambio por Trail 350
cc. TeL 21 4820

RenanIt 19 Chamadt' , turbo
di~sol. Precio a cOIlvemir. TI 21
2764.

Henault 9 Diesel. 200.000 pUL,.
TeL 294226

Se vende Derbi Variane Precio a
convenir. Llamar por la.:;; tardes
al TI 22 2412.

Arco de Palas marca SA:'\WA.
Tlr. 226970. Preguntar por Julio.

Semana de multipropiedad
en Tcncrifc. Temporada alta.
Sensacional oportunidad. Los
intnrcsados llamar al tclMona
221549.

Equipo de megafonía práetiea
mente nuevo. TIC 22 91 58 en
hora.,- de comercio o 25.32 29 a
partir de la" 20 h.

Máquina de escribir. Línea 98,
ideal para preparar oposiciones.
Tlf 23 1466.

Módem 14.000 BPS con regalo
de AMAinA lBEHTES, por
17.500 ptas. Tlf 22 69 70. Pre
guntar por Julio.

Vertederas de 3 camas, mode
lo de Villar de Cañas. estado
seminuevo. Valverdc de JÚcar.
Tlf. 20 12 69.

Vendo Vespa 125 en perfecto
estado. Interesados llamar al TI.
908046768.

Sembradora Gil de 13 chorros,
discos de 2 cultivadores de 11 y
vertederas de 3. Tlf. 34 :12 46.

Cosechadora 960 Y repuestos
usados para cosechadoras
DEEHE. Tlf 125567.

Aventadora de lentejas. Tlr.
300987.

Piso en Tarancón. C6ntrico, 4
dormitorios, sajón. bailo. Cocina
amueblada, 2 terrazas. calcrac~

citín central, todo rd<Jrlllado (~s

para verlo. Lrge por traslado.
.[.,,1.: :J2 53 29.

Sacos usados on muv blwn esta
do a 25 ptas. Tlf. 96i149 84 46.

Solar de aproximadamente
unos :{OO m2. en Tiradon:s Altos
con posibilidad para (~dificar

hasta dos alturas. TI. 2;~ 32 73.

Sacos de esparto grandes.
Tlf. 29 82 11. Prq~utltar por
Saturnino.

Se vende o alquila cafetería
acondicionada para abrir. 75
m2. Plaza Fucnt(: del Oro.
9.975.000 pta. Tel.: 22 51 04.
Noches.

Suzuki Lido de 75 cc. en muy
buen estado. Precio a
convenir.Tlf. 22 12 99. Pregun
tar por Juan Carlos.

Abrigo de pelo y abrigo gris.
50.000 pesetas. Tallas 42 y 44.
TI. 23 48 01. Gloria.

Mamiya 645 Súper con acceso
rios. TI. 23 00 15.

Fiat Croma. Aire acondicionado.
Elevalunas eléctrico. Cierre cen
tralizado y llantas de aleación.
Precio a convenir. TI. 21 2764.

Moto BMW K-75 con ABS. male
tas. 26.000 kms. Precio a conve
nir. TI. 21 2764.

Sofás, taburetes y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy eco
nómico. TI. 22 65 62.

Furgoneta de Servicio Público
con tarjeta nacional. Ebro. TI.
37 30 58.

Se vende o alquila supermerca
do de 150 m2 en Buendía. Alqui
ler 30.000 pta/mes. TI. :J7 30 58.

Se vende
Mesón Regino

Pinar de .Jábaga

Teléfono
21. 1.4 21.

Horario
COlnercial

Ordenador JL\ll' 48(" 120
\Hlz, C.D. Hoom. \\"indows 95.
por no.ooo pta. TI. 22 01 72.
Preguntar por Jpsús.

Se vende o alquila local prepa~

rado para Bar~Ikstaurant(; dí:
135 m2 a (:strenar en Bw:nachr.
de la Sierra. TI. 22 22 87.

Se venden o alquilan aparta
mentos amucblados de dos
habitaciones COll cal(~racci(Ín y
cocina, a esl.l"(:nar en lhwnache
de la Sierra. TI. 22 22 87.

Vendo piso a estrenar, acaba
dos inmejorables. zona Colí:gio
Hamón y Caja!. TI 22 70 57.
I forario de oficina.

Vendo plaza de garaje elltrada
de vehiculos ULos Tintes y Pea
tonal por CJ\1aestro Pradas. TI
22 70 57. IIorario de_ oficina.

Vendo apartamento en Torre
vieja, 2 dormitorios, amueblado
a estrenar. Cerca del mar.
500.000 entrada única. TI 911
795 39 oo.

Se vende vaca dc 4 años con
ternero. TI. 35 71 32.

Vcndo piedra vieja, ideal para
la r,onstrucción. TJ. 21 15 06

Vendo Moto de ca.mpo, Scuter
50, refrigerada por agua. Muy
buen estado. 500 kilomctros. TI
228622.

Vendo Diescl. Peugeot 505
SHD, diese!. Buen estado.
320.000 pta. TI 967/ 5:J 91 42 l'
939/611604.

Vendo bftscula Ariso de 60.000
kg. como nucva. Llamar a TI. 12
30 18 Y22 39 40.

Vendo caravana, cinco plaza.s,
con avancó, lavabo, cocina v
ncvc:ra. Preguntar por el SI:.
Abril. TI. 93/640 65 74.

Particular por cierre de negocio
vende 2 botelleros, 1 plancha,
cocina freidora, l"(lgistradora,
jamonera y demús (:nsere.s rcla
cionados con la hostelería'. TI. 37
30 58. Preguntar por Pablo.

Vendo Pentium 200-MMX, 64
MB Ham, monitor JIyundai 15",
tarjeta gráfica Matrox Millenium
4MB, Sound Blaster AWE 64,
CD-HOM 16x, Modem, Disco

duro 4,3 GB y Windo\Ys <J8 insta
lado. [)recio' 145.000 pts. "j'nl.:
907 :J4 1029.

Vendo camión bas(',ulante de
dos botellas. Caja dl' :> llwtros.
TI. %'!I26 00 2:;.

Plaza de garajl' en Pozo de la',
\ion's. Td.: 22 25 78.

Plaza de garaje nn ClH:llca
"Parroquia Sal] J:rrnand()" ·1·1r.
22 26 18. Celia.

Local comcreiaI con 110
m2., el IIermanos Bcc(~rril.

Tlr. :11 :Jo 11.

)\;avc en Polígono de Los Pa[an
caros de 230 m2., con agua y
luz, TIr. 28 14 88.

Nave en Políg-ono Industrial
"Cubert" de 2:")0 m2., con luz y
agua. Tlr. 22 00 83.

Garajes directamente propieta
rio. Tlr. 22 88 75.

Plaza de garaje en Fuente del
Oro, C/ Alameda del JÚcar. TJf.
281212.

Local comercial (~n zona céntri
ca de Cuenca, de 200 m2, precio
a convenir. Tlf. 221517.

Cazador. Alquilo perreras. Infor
mación 22 21 55. Preguntar por
Jesús.

Piso en Princesa Zaida, 5 dor
mitorios, sal6n. cuarto de estar,
cocina, 2 bai'íos. TI 22 05 22.
lloras de olicina.

Piso en Fermín Caballero, 8,
tres dormitorios, sal6n, 2 baños.
TI 22 05 22. lloras de oficina.

Alquilo piso (:n H(lY(~S Católicos,
43. Calefacción central, ascen
sor, portero e]¡~ctr<ÍniGo, tres
dormitorios. TI. 26 00 2:1.

VÁRIOS

Se dan clases de pintura, dibu
jo, fotografia. Tlr. 23 19 95.

FRANCESA: Dominio español,
inglés; italiano y portugués. Cia
ses, traducr,ión y relaciones
comerciales. TI. 22 n 66 - 22

2(, 14 FAX. 22 72 71.

Se 1I('\'an contahilidadps a
s()ciec!ades (C;estión impu{:stlls.
ISS, Memoria), ('l1lpf(~sarjos y
profesionales (Cc:sti6n impu()s
tos, IBPF). TI 23 48 85. Llamar
por [as tarci<:s.

Se ol'l'ece conductor para tra
bajar. Todo tipo de CartH~t,

incluido materias peligrosas. TI
22 :-::738 1)(: J S a 16 horas.
PI"t:guntar por .lose.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niilos o realizar tareas
dom6sticas. Con experiencia y
responsable. pl'(~f(lI'ente: interna
(zona-Cuenca). Llamar de 9 a 11
de la noche. TI. 12 91 39. Pre
guntar por Cristina.

Se ofrece chico jóven para trac
torista Y palista. En posesión de
todos los carnele;. Preguntar por
Hamón. TI. 9701786592.

Se neccsitan conductores para
trailcrs ámbito nacional. Contra~

to fijo. Hcmuneraci6n más de
200.00 pla/mes. Interesados lla
mar al TI. 22 33 26. Preguntar
por Alberto () Pedro.

Diplomada en el profesoraao de
E.G.B., se ofrece para colegios
públicos, guarderías, oficinas y
comercios. TI. 26 71 41.

Se hacen todo tipo de trabajos
de rotulación, vehículos, faeha
da..';, vallas publicitarias, ctc. TI.
23 40 07Se busca local acondi
cionado para bar en alquiler. TI
3731 12

Compro pintura eontemporá
nea. Interesados llamar de 7 a 9
al TI. 23 38 53. ¡;¡

ORACION A SAN I
PANCRACIO

Abogado de los casos
diflciles y desesperados.
Reza nueve Avemarías,

durante nueve días.
Pide tres deseos, uno de

negocios y dos
imposibles. Al noveno
día pública este avíso.
Se cumplirá aunque

no lo creas.
MJV

-
Si desea anunciarse. remítanos una carta a

Calle Colón. 56. 2° derecha
o bien llámenos a los teléfonos

9691 23 28 31 ó 9691 23 28 86

EL CORREO
e o N o U E N S E
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